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PC-AM destaca 
trabalho do Núcleo 
de Combate ao 
Feminicídio em 
quatro anos de 
atuação

COMBATE AO FEMINICÍDIO

Lula e PT agem nos 
bastidores para manter 
governabilidade 

Morte de Sinwar abre 
caminho para o fim da 
guerra em Gaza

NA CÂMARA GAZA

POLÍTICA 6 MUNDO 11POLÍCIA 5
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Governador Wilson Lima reforça compromisso 
com estudantes medalhistas no JEBs

PROIBIÇÃO DE IMPLANTES 

ÚLTIMAS 2

Anvisa proíbe implantes de hormônios chamados de chip da beleza

ESPORTES 14

Delegação amazonense encerrou a competição nacional com 66 medalhas, sendo 32 conquistadas por alunos da rede estadual
Diego Peres/ Secom

No dia 9 de outubro deste ano, foi sancionada a Lei 
14.994/24, que tornou o crime de feminicídio autônomo
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Agência segue aler-
tas de sociedades 
médicas que apon-
tavam riscos associa-
dos ao procedimen-
to, associando-o a 
infarto, AVC e outros 
quadros

A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvi-
sa) proibiu nesta sexta-
-feira (18) o implante de 

hormônios manipulados, chama-
dos de chip da beleza, no Brasil.

A decisão ocorre após socie-
dades médicas alertarem, na úl-
tima quarta (16), para os riscos 
associados ao procedimento, 
associando-o a infarto, AVC e 
outros quadros.

Os implantes de hormônios 
manipulados (feitos em farmá-
cias de manipulação) são usa-
dos para fins estéticos, como 
emagrecimento e ganho de  
massa muscular.

Além do uso dos chips da 
beleza, a resolução da Anvisa 
suspende ainda a manipulação, 
comercialização, propaganda.

Os pacientes que fazem uso 
destes produtos devem procurar 

Anvisa proíbe implantes de hormônios 
chamados de chip da beleza

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Chips da beleza eram prescritos como para emagrecimento e outros usos estéticos

seus médicos para orientação em 
relação ao tratamento. A Anvisa 
indica que pacientes que desen-
volverem reações pelo uso dos 
chips da beleza devem fazer a 
notificação por meio deste link.

A agência também publicou um 
alerta formal sobre os hormônios 
manipulados, afirmando que eles 
“podem ser prejudiciais à saúde, 
além de não haver comprovação 
de segurança e eficácia para essas 
finalidades [estéticas]”. 

No alerta, a agência destaca 
que entre os hormônios utilizados 
para fins estéticos, tratamento de 
fadiga ou cansaço e sintomas de 
menopausa estão, principalmen-
te, a gestrinona, testosterona e 
oxandrolona, substâncias contro-
ladas que fazem parte da lista C5 
(anabolizantes).

Tais implantes não foram sub-
metidos à avaliação da Anvisa e 
não existem produtos semelhan-
tes devidamente registrados para 
os objetivos indicados.

Em dezembro de 2023, algumas 
sociedades médicas já haviam se 
posicionado de forma contrária 
ao uso dos chips da beleza, in-
dicando seus potenciais riscos  
à Saúde.

Neste ano, o uso dessa tecno-
logia foi apontado como possi-
velmente relacionado a 257 casos 
de complicações de saúde e duas 
mortes no Brasil.
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EM MANAUS, O UNIVERSO
Era um hábito, na Manaus 

dos anos cinqüenta a sessenta, 
“passar o dia” na casa de um 
parente ou amigo. Esse termo 
foi extinto na sua verdadeira es-
sência afetiva. É uma expressão 
em desuso e desconhecida para 
as gerações atuais. É necessário 
expor no museu da memória o 
esqueleto desse espécime que 
habitou nosso meio antes que 
a hecatombe desenvolvimen-
tista o dizimasse por completo. 
“Passar o dia” tinha a conotação 
de um passeio, de um pra-
zer, de uma aventura, de uma 
viagem (pequeníssima viagem, 
sem dúvida!) e principalmente, 
de partilha das horas rotinei-
ras da vida do parente ou do 
amigo. Em geral,” passava-se o 
dia” durante as férias escolares. 
Não tínhamos televisão nem 
jogos eletrônicos. Viagens para 
outros locais? Somente para 
os mais aquinhoados financei-
ramente Inexistiam crediário e 
as facilidades de compra no 
comércio, como a das passa-
gens aéreas, tão bem-vindos 
no hoje. Por isso, viagens so-
mente nos livros de aventuras 
infanto-juvenis. “Passar o dia” 
era a viagem ansiada, executada 
dentro do espaço geográfico 
chamado Manaus. As vezes a 
curta distância de sua própria 
residência, mas os limites, esses 
eram delineados pelo afeto e 
pela hospitalidade. Dizem que 
o coração tem o tamanho de 

nosso punho fechado. Resol-
vo, então, abrir meu punho! 
E dele escapam tantas coisas! 
Como a idéia de “passar o dia” 
na Manaus dos anos cinqüenta 
e sessenta. Idéia para muitos 
absurda, mas para mim a me-
mória tem o poder do sopro do 
Gênesis. Anima o barro; dá vida 
ao pó e ao nada. Assim, revisito 
Manaus. Passo não só o dia, 
mas as férias e os feriados da 
cidade, não sem antes preparar 
a pequena valise vermelha e 
nela colocar roupa de passeio 
e de dormir, toalha e traje de 
banho, pasta dental, escova de 
dentes e de cabelo e a boneca 
negra de pano (comprada na 
livraria Acadêmica) para o caso 
de sentir-me só. As férias e os 
feriados de Manaus tinham mui-
to de magia, religião, espiritua-
lidade, civismo, folia momesca, 
foguedos juninos e criatividade, 
muitíssima criatividade, além da 
presença das angélicas incen-
sando o agosto de meus anos. 
Sim, as angélicas faziam parte 
do dia-a-dia manauense. Enfei-
tavam altares e casas e festas e 
lápides com seus caules finos 
e longos dos quais emergiam 
seu branco florir. E ao alcance 
de todos os bolsos. Depois do 
hecatombe desenvolvimentista 
cederam suas cotas de emoções 
a requinte e à fidalguia das rosas. 
O homem, preocupado em to-
car o infinito, não mais entendeu 
a linguagem das angélicas. Nas 

férias escolares, não se tinha 
muito o que escolher. Ou o rio, 
de venerável ancianidade, ou 
os cinemas, ou os passeios nas 
praças, ou a doçura dos “cara-
mujos” da Confeitaria Avenida, 
que, um dia, o Criador levou 
de volta ao paraíso. O Rio Ne-
gro todo para banhar-se! Seus 
mil braços límpidos e sinuosos, 
rasgavam o ventre urbano e de-
safiavam os “moleques” a pular 
do alto das pontes romanas, 
que ladeavam o Palácio Rio 
Negro. Nos “banhos” públicos, 
Parque Dez de Novembro, Pon-
te da Bolívia, Tarumã, Ponta 
Negra; nos balneários particu-
lares, Guanabara, Las Palmas, 
Muruama, Fale Baixo, Acarape; 
nessas águas benditas águas, 
abri novamente meu punho e aí 
depositei a ingênua esperança 
da perpetuidade. Nos passeios 
nas praças da Polícia, da Sau-
dade e do Congresso, tinha-se 
a convicção de não esbarrar 
em tendas beduínicas. Mas foi 
num daqueles bancos de pedra 
que um dia ficou esquecido o 
compêndio de urbanidade de 
uma cidade-sorriso. Os cinemas 
Avenida, Odeon, Polytheama, 
Guarany, Éden, Ipyranga, Palace, 
Vitória, Ideal e Popular, davam o 
roteiro dos sonhos e, com isso, a 
crença no futuro de uma Manaus 
em “tecnicolor” .Nas férias, não 
tínhamos muito que escolher, 
mas, ao abrir os punhos fecha-
dos, dali surgia todo o universo...

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO 

Representando o governador Wilson Lima, o secretário de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação (Sedecti), Serafim Corrêa, participou, nesta 
sexta-feira (18/10), da 316ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração da Sufra-
ma (CAS), realizada por videoconferência. Na reunião, foi aprovada, por unanimidade, a 
doação definitiva de terrenos da Superintendência da Zona Franca de Manaus (Suframa) 
ao Instituto Nacional de Metrologia, Qualidade e Tecnologia (Inmetro), do qual o Insti-
tuto de Pesos e Medidas do Amazonas (Ipem-AM) é um órgão delegado, beneficiando 
diretamente o instituto, em um marco significativo que celebra os seus 30 anos.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Em ofício encaminhado ao Supremo Tribunal Federal (STF), o Ministério da Saúde 
defendeu que o tratamento para o vício em jogos seja equivalente ao oferecido a 
alcoólatras e dependentes químicos.

O documento foi anexado aos autos da ação que discute a legalidade das “bets” no 
país. O relator, ministro Luiz Fux, marcou para o dia 11 de novembro uma audiência 
pública sobre o tema. A pasta indicou uma representante.

Editorial

Ações e programas nas áreas 
de educação e economia entra-
ram no radar do governo como 
meios de destravar resistências do 
público evangélico ao governo.

De acordo com fontes do Pa-
lácio do Planalto, os temas dia-
logam diretamente com a neces-
sidade desse eleitorado.

O Acredita, lançado em São 
Paulo nesta sexta-feira (18), surge 
como exemplo de iniciativa para 
tentar diminuir a resistência de 
evangélicos e impulsionar can-
didaturas no segundo turno nas 
eleições municipais.

O programa oferece crédito às 
famílias em situação de vulnerabi-
lidade inscritas no Cadastro Único 

(CadÚnico). O Acredita virou lei 
neste mês.

Essa será uma das vitrines que 
Lula junto ao eleitorado paulis-
tano em compromissos de cam-
panha com Guilherme Boulos 
(PSOL-SP), candidato a prefeitura 
de São Paulo.

O petista terá os últimos com-
promissos com Boulos, neste fim 
de semana, em busca de melhorar 
os índices do candidato à prefei-
tura paulistana.

Projetos como esse são citados 
por integrantes do governo como 
ações complementares para melho-
rar diante do eleitorado evangélico.

A última pesquisa Genial/Qua-
est, de julho, indica que a avalia-

ção negativa do governo entre 
evangélicos tem diminuído. Em 
maio deste ano, 42% dos evan-
gélicos tinha avaliação negativa 
do governo. Hoje, esse número 
caiu para 39%.

Já em março, ainda segundo a 
Genial/Quaest, avaliação negati-
va estava em 48%, 12 pontos à 
frente do resultado de dezembro.

Pesquisas internas do governo 
mostram que o eleitorado evan-
gélico tem maioria mulher, com 
renda de um a três salários míni-
mos. Nesse público, as principais 
preocupações são a segurança, 
educação e renda.

Para os interlocutores do presi-
dente, entre essas mulheres, pro-

jetos como o Acredita, refletem a 
possibilidade de ascensão econô-
mica e dialogam com pequenos 
negócios e microempreendedo-
res digitais.

Já projetos que incentivam 
a formação escolar, para mi-
nistros, tem resultado porque 
sanam a preocupação das mães 
com segurança e alimentação 
dos filhos estudantes.

Nesta semana, Lula anunciou in-
vestimentos para aumentar a oferta 
de escolas em tempo integral na 
Bahia, além da ampliação do Pé-
-de-meia, programa de poupança 
para alunos do ensino médio.

Dia Nacional da Música Gospel
Para interlocutores de Lula, 

apesar do pouco efeito prático, 
o encontro que sancionou o 
Dia Nacional da Música Gos-
pel, na terça-feira (15), tem 
capacidade de avançar no elei-
torado religioso.

A avaliação é que a reunião 
de evangélicos no gabinete 
presidencial repercutiu positi-
vamente. Um dos motivos foi a 
presença do deputado federal 
Otoni de Paula (MDB-RJ). Parla-
mentar e líder evangélico, Otoni 
já apoiou o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), mas demonstra 
ter mudado de lado, já que, 
neste encontro, elogiou o pre-
sidente e pediu ‘aproximação 
sem reservas’ com evangélicos.

Governo tenta atrair religiosos com programas sociais
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IMPORTÂNCIA DA ELEIÇÃO MUNICIPAL
No município de Ma-

naus a eleição para pre-
feito caminhou para o 
segundo turno. Os vere-
adores estão escolhidos 
e deveremos votar entre 
os dois candidatos mais 
votados para o Executivo 
municipal. Votar é ex-
pressão do exercício da 
cidadania. O voto é nossa 
participação na vida de 
todo o município. 

A Arquidiocese dis-
tribuiu um folder onde 
indicou preocupações e 
critérios para um voto 
cidadão. Ele continua 
válido e necessário no 
segundo turno. Entre as 
indicações estavam:

- Educação de quali-
dade para as crianças e 
adolescentes 

- Sistema público de 
saúde eficiente e univer-
sal Segurança para viver-
mos em sociedade.

- Moradia digna e aces-
sível à população de baixa 
renda 

- Cuidado com o meio 
ambiente – nossa Casa 
Comum 

- Atenção especial aos 
povos indígenas, ribei-
rinhos, pescadores, qui-
lombolas 

- População em situa-
ção de rua e outros gru-
pos em situação de risco 

e vulnerabilidade social. 
- Diante dessas pre-

ocupações, e de tantas 
outras que afligem os po-
vos, espera-se a garantia 
de políticas públicas que 
atendam principalmente 
os empobrecidos.

- Também uma conduta 
ética nas ações públicas, 
nos contratos assinados, 
nas relações com os de-
mais agentes políticos e 
com os poderes econô-
micos. 

Na escolha do candida-
to é importante verificar 
a história, conhecer a tra-
jetória, o passado e as 
propostas. Identificar as 
alianças políticas e verifi-
car se é ficha limpa. A Lei 
Nº 9840/99, “Lei Contra a 
Compra de Votos” ou “Lei 
dos Bispos”, que com-
pleta 18 anos, possui um 
papel fundamental para a 
conquista de um sistema 
político mais democráti-
co ao combater a compra 
de votos. É sempre bom 
lembrar que a compra 
de voto é crime. Votar 
não é troca de favores. 
Voto não tem preço, tem 
consequência! 

É preciso examinar em 
fontes seguras se as pro-
postas apresentadas cor-
respondem à realidade. A 
eleitora, o eleitor, deve 

ter a lucidez de não per-
mitir que a mentira de-
termine seu voto. Saber 
que o equilíbrio e a com-
plementariedade entre 
os poderes Legislativo e 
Executivo são indispen-
sáveis para a consolida-
ção da democracia e o 
avanço da justiça social 
no município.

Somos convocados a 
promover também no 
segundo turno a fraterni-
dade, a paz, a concórdia. 
Numa sociedade plural 
e democrática, é legíti-
mo que todos tenham a 
possibilidade de chegar 
às suas próprias conclu-
sões, que nem sempre 
serão e nem precisam ser, 
iguais às dos outros. Um 
traço essencial do cris-
tão é chamarmos a Deus 
de Pai-Nosso e, assim, 
assumimos que somos 
todos irmãos e irmãs. O 
município em que vive-
mos não pode sair do 
processo eleitoral ainda 
mais dividido, pois “se um 
reino se divide contra si 
mesmo, ele não poderá 
manter-se” (Mc 3,24). 

Seja o segundo turno 
um período eleitoral pa-
cífico e participativo, aju-
demos a construir uma 
sociedade de comunhão 
e amizade social.
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Governo do Estado avança com as obras 
do Programa Asfalta Amazonas na capital
Em julho deste ano, 
o governador Wil-
son Lima deu iní-
cio à nova etapa do 
programa que visa 
a recuperação e ex-
pansão da malha vi-
ária do estado

As obras do Progra-
ma Asfalta Amazo-
nas na comunidade 
Parque Solimões, no 

bairro Tarumã, na zona oeste, 
chegam a 90% de execução. 
As frentes de trabalhos estão 
sendo realizadas atualmente 
na Rua Praia do Icarai com 
os serviços de drenagem e 
terraplanagem. Outras seis 
ruas já foram asfaltadas no 
local. Em julho deste ano, 
o governador Wilson Lima 
deu início à nova etapa de 
obras programa que visa a 
recuperação e expansão da 
malha viária do estado.

O Asfalta Amazonas é 
executado pela Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
(Seinfra) e Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
por meio de convênios com 
as prefeituras ou execução 
direta. Na capital, as obras 
abrangeram as ruas do Par-
que Solimões, bem como em 
ramais e comunidades ao 
longo das rodovias AM-010 
e BR-174. 

“O governador Wilson 
Lima lançou o Asfalto Ama-
zonas aqui na zona oeste, 
onde já asfaltamos seis ruas 
no Parque Solimões. Na rua 
Praia do Icarai estamos fa-
zendo todo um trabalho de 

Obras do Programa Asfalta Amazonas na comunidade Parque Solimões

DIVULGAÇÃO

drenagem, base e sub-base 
para depois chegar ao asfal-
to. Estamos seguindo com o 
programa na capital como 
também no interior do Ama-
zonas”, disse o secretário da 
UGPE, Marcellus Campêlo.

No Parque Solimões, a 
UGPE já realizou as obras 
nas ruas Praia do Arpoador, 
Praia da Ponta Negra, Praia 
do Futuro, Praia do Italaia, 
Praia do Mosqueiro e Praia 
Canoa Quebrada.

A Seinfra está com obras 
em andamento nos Ramais 

da Cooperativa e do Pau 
Rosa, localizados na Rodo-
via BR-174; no Ramal Santo 
Antônio, na rodovia AM-010. 
Assim como com as constru-
ções de acessos e retornos 
ao Parque Multiuso Dr. Eu-
rípedes Ferreira Lins, loca-
lizado no KM 2 da rodovia 
BR-174; e do viário Rapidão 
Rodoanel Metropolitano de 
Manaus. Na Rodovia AM-
010, os serviços estão com 
67% de avanço.

O comerciante Wando 
Oliveira, 43, mora na rua 

Praia do Icarai, no Parque 
Solimões, e disse estar sa-
tisfeito com os serviços na 
comunidade. “Está sendo 
um ótimo trabalho, graças 
a Deus. A gente teve esse 
privilégio de ver essa obra 
quando começou e vai ter 
o privilégio também de ver 
ela concluída para facilitar a 
nossa vida na comunidade; 
não só a minha, mas como 
a de todos os moradores”.

No interior, as obras da 
Seinfra seguem nos municí-
pios de Humaitá, Apuí, Bar-

reirinha, Boa Vista do Ramos, 
Anamã, Anori, Caapiranga, 
Carauari, Careiro, Careiro da 
Várzea, Coari, Codajás, Iran-
duba, Manaquiri, Itacoatia-
ra, Manacapuru, São Paulo 
de Olivença, Tabatinga, Tefé, 
Amaturá, Autazes, Novo Ai-
rão, Barcelos, Eirunepé, Ma-
raã, Fonte Boa, Apuí, Ca-
nutama, Japurá, Manicoré, 
São Gabriel da Cachoeira, 
Novo Airão, São Sebastião 
do Uatumã, Silves, Tapuá, 
Tonantins, Uairini, Urucuri-
tuba e Manicoré.

Seas leva atendimento do Crédito Rosa 
e Padaria Artesanal a comunitários 

No mutirão de serviços 
promovido pelo Governo do 
Amazonas, que levou serviços 
como emissão de documen-
tos e orientação sobre crédito, 
nesta sexta-feira (18/10), a 
comunidade Frederico Veiga, 
localizada na BR-174, a Secre-
taria de Estado da Assistência 
Social (Seas) prestou atendi-
mento sobre contratação de 
financiamento pelo Crédito 
Rosa e orientação sobre o 
projeto Padaria Artesanal.

Ao longo da manhã, os téc-
nicos da Seas, em parceria 
com a Agência de Fomento 
do Amazonas (Afeam), presta-
ram orientação sobre o Crédi-
to Rosa e fizeram cadastro de 
mulheres que empreendem e 
desejam obter financiamento.

Foi o caso de Carla Pena, 
de 36 anos, que é boleira 
e decoradora de festas na 
comunidade. É a ela que os 
moradores recorrem quan-
do precisam de bolos, do-
ces, salgados e decorações 
para as comemorações. Ela 
elogiou a iniciativa do gover-
no de aproximar os serviços  
da população. 

“Toda essa estrutura ter 
vindo até nós, é um privilé-
gio. O que é essencial está 
concentrado aqui hoje. Estou 
solicitando o Crédito Rosa 
para melhorar meus negó-

cios, oferecer mais qualidade 
e variedade. Quero comprar 
mais equipamentos e mate-
riais”, disse. 

Além do financiamento, 
o projeto Padaria Artesanal 
também atendeu moradores 
interessados no curso que 
ensina dez receitas de pães 
e forma agentes multiplica-
dores de conhecimento, além 
de gerar emprego e renda. 

“Me interesso muito por culi-
nária, então aprender a fazer 
pães é muito interessante pela 
variedade de receitas que o 
projeto oferece. Estou feliz 
com a vinda desses serviços 
aqui hoje”, disse Maria Mar-
garete Cabral, moradora da 

comunidade que se inscreveu 
no projeto. 

Para a titular da Seas, Kely 
Patrícia, a iniciativa de le-
var os atendimentos para 
mais perto da população, 
incluindo o Crédito Rosa e 
a Padaria Artesanal, é re-
flexo do comprometimento 
do Governo do Amazonas 
em garantir que os serviços 
cheguem para todos.

“É uma maneira de apro-
ximar os serviços do gover-
no à população e também 
de oferecer, em um único 
dia, alguns desses atendi-
mentos essenciais que fa-
zem a diferença na vida das  
pessoas”, afirmou.

AÇÃO ITINERANTE

Mutirão de serviços do Governo do Estado chegou à comunidade Frederico 
Veiga, na BR-174, nesta sexta-feira (18/10)

JIMMY CHRISTIAN/SEAS

Técnicos da ADS oferecem consultoria técnica 
para produtores da zona rural de Manaus

Em duas semanas, técni-
cos da Agência de Desen-
volvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS) prestaram 
consultoria técnica para 
agricultores dos ramais, São 
Francisco I, II, Bons Ami-
gos, Frederico Veiga, Água 
Branca e Brasileirinho, todos 
localizados na zona rural de 
Manaus. Aproximadamente 
25 famílias de produtores 
foram beneficiadas.

Uma das beneficiadas, Ma-
rina José dos Santos Ferrei-
ra, destacou a importância 
das visitas realizadas pela 
ADS. A produtora cultiva 
alimentos orgânicos como 
chicória, hortaliças, couve, 
tomate, alface, batata, ovos 
caipira, limão e colorau.

“Hoje, recebi pela primeira 
vez a visita dos técnicos da 
ADS e estou muito feliz. Essa 
visita é valiosa demais para 
o sucesso do meu trabalho”, 
ressaltou Marina.

Duas equipes foram mo-
bilizadas para a ação nas 
duas primeiras semanas de 
outubro. A programação foi 
liderada pelos engenheiros 
agrônomos Haroldo Cunha 
e Josephina Veiga, com 
apoio das engenheiras de 
pesca Andréa Ribeiro e Eveli 
Cristiane, além dos técni-
cos Contreira Neto, Getúlio 

Corrêa, Edson Freitas, José 
Adolfo e Getúlio Gil.

A iniciativa reforça o com-
promisso com o desenvolvi-
mento sustentável, propor-
cionando suporte técnico 
e incentivo aos produtores 
locais, além de garantir que 
as práticas agrícolas sejam 
realizadas de maneira res-
ponsável e eficiente. Segun-
do o engenheiro-agrônomo 
Haroldo Cunha, um dos 
principais problemas iden-
tificados é a falta de pla-
nejamento nas plantações.

“A falta de planejamento 
compromete tanto a produ-
tividade quanto a sustenta-
bilidade das atividades agrí-
colas. Para enfrentar essa 

situação, a equipe da ADS 
visita propriedades rurais 
para dialogar diretamente 
com os agricultores e expli-
car a importância de seguir 
diretrizes que otimizam os 
processos agrícolas”, expli-
cou Haroldo.

A engenheira agrônoma 
Josephina Veiga acres-
centou que o objetivo da 
consultoria é levar conhe-
cimento aos produtores 
rurais. “Assim como os 
estudantes universitários 
precisam adquirir conheci-
mentos básicos, os agricul-
tores também necessitam 
de treinamento contínuo 
para aprimorar suas práti-
cas”, destacou Josephina.

CONSULTORIA TÉCNICA

Em duas semanas, cerca de 25 famílias foram atendidas
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ADS levará 
novidades aos 
consumidores

FEIRA ADS

Neste domingo, a Fei-
ra de Produtos Regionais 
da Agência de Desenvol-
vimento Sustentável do 
Amazonas (ADS) que fun-
ciona no estacionamento 
da praia da Ponta Negra, 
trará novidades: quatro 
feirantes oferecerão café 
da manhã especial, além 
uma atração imperdível, o 
cantor Jhonatan Dantas, 
que apresentará um show 
exclusivo com músicas de 
Boi-Bumbá, incluindo su-
cessos do Garantido e Ca-
prichoso. A programação 
ocorrerá das 6h às 11h.

“Estamos unindo patri-
mônios culturais como o 
x-caboquinho, que repre-
senta a identidade do ama-
zonense, e o hábito de to-
mar café fora de casa, além 
de comer pé de moleque, 
que é muito característico 
da alma amazonense. A 
programação incluirá tam-
bém a comercialização ta-
pioca de diversos tipos e 
sabores”, disse o feirante e 
idealizador do evento Isaac 
Pinheiro.

A programação, elabo-
rada pelos feirantes, visa 
valorizar a cultura ama-
zonense e a culinária re-
gional. No total, a atração 
contará com a participação 
de quatro tapiocarias: Casa 
da Castanha, Tapiocaria do 
Ismael, Café Regional Rio 
Preto da Eva e Café Três 
Marias. Os consumidores 
poderão desfrutar dos 
quatro cafés regionais na 
edição do estacionamento 
da praia da Ponta Negra 
até o último domingo de 
dezembro (29).



abordagem de crimes como 
ameaça e lesão corporal, 
além de afetar crimes con-
tra a honra. A legislação 
também modifica a Lei de 
Execução Penal e a de Con-
travenções Penais, visando 
garantir que os agressores 
percebam que as penas 
são mais rigorosas, redu-
zindo assim a possibilidade  
de impunidade.

Alerta e registro de ocor-
rência

Marília Campello alerta 
que, como sempre, o femi-
nicídio vem de uma série de 
pequenas violências, o que 
o torna um crime que pode 
ser evitado. É fundamental 
que não apenas a vítima 
denuncie, mas que toda 
a sociedade esteja atenta 
aos sinais de violência, pois 
nem sempre a mulher tem 
noção exata de que pode 
ser vítima de um relaciona-
mento abusivo.

“Infelizmente, algumas 
pessoas naturalizam essas 
pequenas violências que 
existem entre alguns ca-
sais e acham que aquilo é 
normal. Então, cabe a nós, 
como sociedade, verificar 
esses sinais, fazer denúncias 
anônimas, se for o caso, e 
tentar conversar com es-
sas mulheres para que elas 
procurem ajuda psicológica 
e jurídica nas delegacias”, 
finalizou a delegada.

O Boletim de Ocorrência 
(BO) pode ser registrado 
na delegacia mais próxima 
ou nas Delegacias Especia-
lizadas em Crimes contra 
a Mulher (DECCM), locali-
zadas nos bairros Parque 
Dez de Novembro (zona 
centro-sul), Cidade de Deus 
(zona norte) e Colônia Oli-
veira Machado (zona sul) 
da capital.

As denúncias também 
podem ser feitas anoni-
mamente pelo 180, da 
Central de Atendimento 
à Mulher, ou pelo 181, da 
Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM).
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PC-AM destaca trabalho do Núcleo de Combate 
ao Feminicídio em quatro anos de atuação
No dia 9 de outubro 
deste ano, foi sancio-
nada a Lei 14.994/24, 
que tornou o crime de 
feminicídio autônomo

O Núcleo de Comba-
te ao Feminicídio 
(NCF) da Polícia 
Civil do Amazonas 

(PC-AM), criado em agosto 
de 2020, tem desempenha-
do um papel significativo nas 
investigações e elucidações 
de casos deste tipo de cri-
me no Estado. Nos últimos 
quatro anos, diversos casos 
foram solucionados, e o NCF 
contribuiu para a identifica-
ção mais rápida dos autores 
desses crimes, refletindo um 
compromisso contínuo com 
a proteção das mulheres.

A delegada Marília Cam-
pello atua como coordena-
dora do NCF desde sua cria-
ção. Ela destaca que, desde 
então, todas as autorias fo-
ram identificadas e os auto-
res presos. Nos quatro anos 
de funcionamento, apenas 
três autores de feminicídio 
ocorridos em Manaus são 
considerados foragido, mas 
com mandados de prisão 
decretados, e diligências 
contínuas para capturá-los.

“O núcleo conta com 
uma equipe especializada 
que, assim que recebe uma 
ocorrência de feminicídio, 
desloca-se imediatamente 
ao local do crime para iniciar 
o trabalho de investigação, 
incluindo a coleta de dados. 
Isso permite que o caso seja 
analisado de forma apro-
fundada. Temos orgulho de 
informar que, na maioria dos 
casos que recebemos, em 
apenas dois ou três dias o 
autor já está preso”, afirmou 
Marília Campello.

Delegada Marília Cam-
pello, coordenadora do NCF

A autoridade policial res-
salta que esse sentimento 
de orgulho é reforçado pela 

O NCF conta com uma equipe especializada 
que, assim que recebe uma ocorrência de fe-
minicídio, desloca-se imediatamente ao local 
do crime para iniciar o trabalho de investigação
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rapidez com que as equipes 
agem, garantindo que não 
haja nenhuma possibilidade 
de impunidade para aqueles 
que cometem crimes moti-
vados, muitas vezes, ape-
nas pelo fato de a vítima  
ser mulher.

O feminicídio é definido 
como o assassinato de mu-
lheres em contexto de vio-
lência doméstica ou de gê-
nero. Este crime, na maioria 
das vezes, é precedido por 
ciclos de violência física e 
psicológica, revelando não 

apenas a vulnerabilidade 
das mulheres, mas tam-
bém a necessidade urgente 
de uma mudança cultural  
e estrutural.

O NCF está situado nas 
dependências da Delegacia 
Especializada em Homicí-
dios e Sequestros (DEHS), na 
avenida Autaz Mirim, bairro 
Jorge Teixeira, zona leste 
da cidade.

Nova Legislação: Lei 
14.994/24

A delegada relatou que, 

no dia 9 de outubro deste 
ano, foi sancionada a Lei 
14.994/24, que tornou o 
feminicídio um tipo penal 
autônomo, retirando-o do 
rol das qualificadoras do 
crime de Homicídio. Além 
de estabelecer uma pena 
mais severa—que antes va-
riava de 12 a 30 anos—agora 
a punição prevista é de 20 
a 40 anos, podendo chegar 
a 60 anos.

“É importante destacar que 
a lei não apenas redefine o 
crime de feminicídio, mas 

também aborda outras mu-
danças sobre os crimes que o 
precedem. O feminicídio não 
é um ato isolado de violência; 
a mulher sofre uma série de 
agressões, começando por 
pequenos atos de violên-
cia psicológica e moral, até 
lesões corporais, culminan-
do no desfecho trágico que 
é o feminicídio”, detalhou  
a delegada.

Segundo Marília Cam-
pello, o chamado pacote 
antifeminicídio, que in-
clui essa nova lei, altera a 

Em ações na zona leste, PMAM prende 
homem e apreende duas armas de fogo

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio 
da Força Tática, prendeu 
um homem, de 25 anos, e 
apreendeu armas de fogo, 
em ocorrências entre a noi-
te de quinta-feira (17/10) e 
na madrugada desta sexta-
-feira (18/10), na zona leste 
de Manaus.

Na primeira ação, realizada 
durante patrulhamento na 
madrugada desta sexta-fei-
ra, no bairro Puraquequara, 
a equipe policial da Força 
Tática foi informada por um 
motociclista sobre a presen-
ça de homens armados, em 
um campo de futebol, na 
comunidade Coliseu.

Diante da denúncia, a equi-
pe policial solicitou o apoio 
de uma viatura. Ao se aproxi-
marem do local indicado, os 
PMs encontraram um grupo 
de suspeitos fugindo para 
uma área de mata.

Após varredura naquele 
local, os policiais militares 
localizaram um revólver ca-
libre 32, com uma munição 
intacta do mesmo calibre. 
Em seguida, a arma de fogo 
apreendida foi encaminha-

da ao 14º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

Na segunda ocorrência, na 
quinta-feira, a Força Tática 
prendeu um homem, de 25 
anos, durante patrulhamen-
to na avenida Hilário Gurjão, 
também na zona leste. Uma 
pessoa abordou a equipe 
policial e relatou que havia 
visto um homem armado 
nas proximidades.

Com base nas caracterís-

ticas fornecidas, os poli-
ciais militares encontraram 
o suspeito com uma pistola 
calibre 9 milímetros, com 
oito munições, que estava 
na cintura do homem.

O suspeito, que tem pas-
sagem pela polícia pelos 
crimes de porte ilegal de 
arma de fogo, receptação, 
tráfico de drogas e duplo 
homicídio, foi conduzido ao 
14º DIP.

OCORRÊNCIAS

O suspeito tem passagem pela polícia pelos crimes de receptação, porte 
ilegal de arma de fogo, tráfico de drogas e duplo homicídio

Homem é preso após oferecer maconha, 
bebida alcoólica e reggae a sagui

Um jovem de 18 anos 
foi preso nesta quinta-
-feira (17) na cidade de 
Damião, localizada no Curi-
mataú Paraibano, por pra-
ticar maus-tratos contra  
um sagui. 

O acusado gravou e pos-
tou um vídeo em suas redes 
sociais no qual oferecia ma-
conha, bebidas e bebidas 
ao primata, além de afirmar 
que não temia as autorida-
des e insinuar que poderia 
matar e comer o animal.

Nas imagens, o sagui 
aparece visivelmente alte-
rado, ao som de reggae, 
fumando e consumindo 
bebidas na “companhia” 
do homem.

A gravidade da situação 
levou o delegado Décio de 
Souza a dar voz de prisão ao 
acusado, que foi autuado 
em flagrante com base no 
Artigo 32 da Lei n.º 9.605 
(Lei de Crimes Ambientais), 
que prevê pena de reclu-
são de 2 a 5 anos, além 
de multa e proibição da 
guarda de animais. O crime 
é considerado inafiançável 
na esfera policial.

O autor foi encaminhado 
à carceragem da 13ª Dele-
gacia Seccional de Picuí, 
onde aguardará audiência 
de custódia. O delegado 
Décio de Souza, conheci-
do por ser defensor dos 
direitos dos animais, ex-
pressou sua indignação, 

classificando o ato como 
uma “monstruosidade”.

Ele ressaltou que a Polícia 
Civil está atenta e pronta 
para combater esse tipo de 
crime, prometendo inves-
tigar rigorosamente qual-
quer denúncia de maus-
-tratos a animais.

MAUS-TRATOS

O acusado gravou e postou um vídeo em suas redes sociais no qual 
oferecia maconha e bebidas alcoólicas ao primata
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Lula e PT agem nos bastidores para 
manter governabilidade na Câmara

Política

Governo Lula e ban-
cada do PT evitam 
fechar apoio formal 
publicamente, mas 
articulam com can-
didatos à sucessão 
de Lira na Câmara

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) e a bancada 
do Partido dos 

Trabalhadores (PT) na Câ-
mara dos Deputados têm 
evitado firmar apoio pú-
blico a algum dos candida-
tos à presidência da Casa, 
mas acompanham a disputa 
com grande interesse. A 
eleição para o sucessor de 
Arthur Lira (PP-AL) ocorre 
oficialmente em fevereiro 
de 2025, mas as articulações 
já são intensas.

Hugo Mota (Republica-
nos-PB) é o nome apoia-
do oficialmente por Lira, 
visto pelo alagoano como 
capaz de construir maior 
consenso entre as banca-
das da Casa. Também estão 
no páreo Elmar Nascimento 
(União–BA) e Antonio Brito 
(PSB-BA), que anunciaram 
aliança após serem preteri-
dos no apoio do presidente 
da Câmara.

O Palácio do Planalto pre-
ga cautela na divulgação de 
um apoio do Executivo, e o 
presidente Lula tem repeti-
do que não vai se envolver 
no pleito. As articulações e 
os encontros, porém, se-
guem ocorrendo.

O líder do PT na Câma-

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e a bancada do Partido dos Trabalhadores (PT) na Câmara dos Deputados 
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ra dos Deputados, Odair 
Cunha–MG, afirmou nesta 
semana que o partido tem 
estudado apoio à candida-
tura do líder do Republica-
nos, Hugo Motta (PB), mas 
disse que a questão não 
está fechada. “O PT está 
discutindo qual é a tese que 
nós vamos decidir. Se nós 
vamos decidir pela manu-
tenção e pela permanência 
no blocão ou se nós vamos 

produzir novo bloco aqui 
na Casa. Essa é a discussão 
central. E nessa tese de per-
manência nós temos uma 
candidatura que significa a 
convergência dessas forças 
políticas, que é o Hugo 
Mota”, argumentou.

A executiva da bancada 
do partido na Casa Baixa 
começou a realizar reuniões 
com os candidatos. Motta 
foi o primeiro, na quar-

ta (16/10), a participar de 
jantar na casa do deputado 
Rubens Pereira Jr. (PT-MA) 
com outros 15 deputados 
da sigla. Além de governa-
bilidade, o paraibano fez 
a promessa aos petistas 
de respeitar a proporcio-
nalidade na decisão sobre 
a Mesa Diretora. A sigla é 
a segunda maior da Casa, 
com 68 deputados, atrás 
apenas do PL, que tem 93.

Na quinta, Lula negou 
mais uma vez qualquer in-
terferência na escolha do 
sucessor de Lira. “Tenho 
como prática política não 
me meter na escolha do 
presidente da Câmara, é 
coisa do Congresso Na-
cional. Como eu respeito a 
autonomia de cada poder, 
meu presidente será aquele 
que for eleito”, disse, em 
entrevista na Bahia.
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Deputado Thiago Abrahim propõe isenção 
de IPVA para pessoas com deficiência

STF forma maioria contra revista 
íntima para entrada em presídios

O deputado estadual 
Thiago Abrahim (União 
Brasil) apresentou o Pro-
jeto de Lei nº 599/2024, 
que acrescenta à Lei n.º 
4.719/2018, a isenção do 
Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automoto-
res (IPVA) para pessoas com 
deficiência física, visual, 
mental severa e autismo. O 
desconto aos responsáveis 
já é concedido.

“Atualmente, pessoas com 
deficiência podem adquirir 
veículos zero quilômetros 
com isenção do Imposto 
sobre Produtos Industria-
lizados (IPI). Esses veículos 
são registrados em nome do 
beneficiário, que é a própria 
pessoa com deficiência ou 
seu representante legal. A 
legislação vigente permite a 
isenção do IPI para a com-
pra nas duas modalidades, 
mas o desconto do IPVA é 
permitido apenas para uma. 
Recebemos a solicitação de 
pais e mães de crianças au-
tistas, que nos informaram 
que ao adquirir o veículo, 
o mesmo vem no nome do 
menor, e ao tentar adquirir 
o desconto do IPVA estão 
tendo seus pedidos inde-
feridos, justificando que o 
benefício atende somente 

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) formou maioria 
nesta sexta-feira (18) contra 
a revista íntima para entrada 
em presídios. O julgamen-
to estava suspenso desde 
maio, quando o ministro 
Cristiano Zanin pediu vista 
(mais tempo para análise) 
sobre o processo.

A sessão virtual foi reto-
mada com o voto de Zanin. 
O magistrado seguiu com 
ressalvas o relator, Edson 
Fachin, que avalia a revis-
ta íntima para entrada em 
presídios como “vexatória 
e ilegal”, na medida em que 
viola a dignidade humana 
— e que, por isso, as provas 
derivadas das revistas ínti-
mas devem ser nulas.

Zanin, entretanto, suge-
riu que revistas superficiais, 
desde que não sejam vexa-
tórias, podem ser feitas até 
que o sistema penitenciário 
tenha equipamentos de se-
gurança na entrada, como 
scanners corporais, esteiras 
de raio-X e portais detecto-
res de metais.

Com a maioria, o STF 
determina o prazo de 24 
meses para que os gover-
nos comprem e instalem  
esses equipamentos.

o veículo do responsável”, 
explicou Abrahim.

De acordo com dados do 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), 
o Amazonas conta com 
aproximadamente 253 mil 
Pessoas com Deficiência 
(PcDs), o que representa 
6,3% da população com 
dois anos ou mais. Na re-
gião Norte, o total de PcDs 
chega a 1,533 milhão.

“Esses números ressaltam 

Além do relator Edson 
Fachin e de Cristiano Za-
nin, manifestaram-se nesse 
sentido os ministros Luís 
Roberto Barroso, Cármen 
Lúcia, Gilmar Mendes e Rosa 
Weber (que votou antes de 
deixar a Corte).

Votos
Gilmar Mendes apresentou 

uma divergência pontual — a 
de que a decisão só valha 
para o futuro. A ideia é dar 
prazo de 24 meses para que 
os estados adquiram apare-
lhos de scanner corporal, o 
que solucionaria os abusos.

Por outro lado, os minis-
tros Alexandre de Moraes, 
Nunes Marques, Dias Toffoli 

a importância de políticas 
públicas e iniciativas que 
promovam a inclusão e 
acessibilidade para essa po-
pulação. É necessário que 
os beneficiários da isenção 
do IPI na compra de car-
ros, também tenham essa 
isenção complementar no 
IPVA”, disse o deputado.

Ainda de acordo com a 
matéria, a isenção do im-
posto se dará apenas para 
um veículo por beneficiário.

e André Mendonça enten-
dem que a revista íntima 
não é, por si só, uma me-
dida ilegal, pois auxilia no 
controle de segurança das 
unidades prisionais.

Essa corrente entende 
que, embora de fato haja 
casos graves de violação à 
intimidade, há modos de 
evitar situações humilhan-
tes, estabelecendo proto-
colos rigorosos.

Uma dessas regras poderia 
ser, por exemplo, a obriga-
toriedade de que a revista 
íntima ao visitante seja feita 
por um agente penitenci-
ário do mesmo gênero. O 
ministro Luiz Fux ainda não 
registrou voto.

LEGISLATIVO MORADIA

Deputado estadual Thiago Abrahim (União Brasil) Maioria dos ministros consideram que prática é vexatória e deve ser derrubada

O titular do Planalto res-
saltou não ter desejo de “es-
colher” quem vai liderar os 
deputados. “Quero manter 
relação civilizada e institu-
cional com quem ganhar 
as eleições nas duas Casas. 
Não quero dizer que não 
gosto do presidente. Não 
é o presidente da Câmara 
que precisa do presidente 
da República, é o presi-
dente da República que 
precisa da Câmara. Se eu 
compreender isso e tiver 
uma relação civilizada, vai 
tudo bem”.

Antes visto como mais 
distante do Planalto, Elmar 
intensificou as agendas de 
articulação com membros 
do governo nos últimos 
meses. Reuniu-se, durante 
a semana, com os ministros 
da Fazenda, Fernando Ha-
ddad; do Desenvolvimen-
to Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira; e 
das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha.

A negociação por votos 
nas eleições da Câmara en-
volve cartas como cargos 
na Mesa Diretora da Casa, 
promessas de lealdade e 
diálogo com o Planalto e, 
no caso do Partido Liberal 
(PL), do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, compromisso 
com pautas conservado-
res. O comando da vice-
-presidência da Casa e das 
quatro vice-secretarias, 
porém, só será conhecido 
horas antes da votação. 
Isso porque a vaga nos 
cargos de secretaria é pre-
enchida pelo cálculo do 
coeficiente do bloco que 
apoia o candidato.

Divulgação

Divulgação
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Winston Churchill cer-
ta vez afirmou: “Gin tô-
nica salvou mais vidas e 
mentes de ingleses do 
que todos os médicos 
do Império”; frase cha-
ma a atenção e levanta 
um novo olhar sobre 
uma bebida que, até 
então, muitos enxer-
gavam apenas como 
recreativa

O gin tônica con-
quistou os menus 
de bares, restau-
rantes renomados, 

botecos e mesas dos mais 
variados tipos. Apesar da 
simplicidade intrínseca da 
bebida, sua longa história 
e a fascinante trajetória dos 
ingredientes estão cheias de 
complexidade. A verdadeira 
água tônica é feita com 
quinina, uma substância 
amarga extraída da casca da 
árvore de cinchona, que, ao 
longo da história, tem sido 
usada medicinalmente para 
prevenir e tratar a malária.

A política da quinina e da 
árvore de cinchona é compli-
cada e entrelaçada em uma 
história sombria de colonia-
lismo; populações indígenas 
na América do Sul colhiam 
a casca da árvore nativa de 
cinchona para tratar a malá-
ria, o que, ao ser descoberto 
pelos conquistadores euro-
peus, possibilitou a agressão 
colonial sem a ameaça da 
malária. No início do sé-
culo 19, oficiais britânicos 
da Companhia das Índias 
Orientais misturavam a so-
lução medicinal de quinina 
com um pouco de açúcar, 
gin e água para torná-la 
mais palatável. O coquetel 
rapidamente ganhou popu-
laridade persistente em todo 
o mundo colonial.

Como a quinina não é usada 
medicinalmente hoje em dia, 
a água tônica contém ape-
nas vestígios do elixir amar-
go para fins de sabor. Além 
disso, a tônica moderna tem 
muito mais açúcar do que sua 
contraparte medicinal tinha, o 
que traz um equilíbrio.

Embora a combinação de 
gin com tônica seja histori-
camente relevante, a dupla, 
não surpreendentemente, 
também combina bem em 
termos de sabor — o sabor 
herbáceo e predominante 
de zimbro do gin London 
Dry Botânico é perfeitamen-
te equilibrado pela doçura 
da água tônica. “A diferença 
entre um gin tônica medío-
cre e um excelente é simples: 
a qualidade dos ingredien-
tes”, diz Alê D’Agostino, 
mixologista do Guilhotina, 
bar que já chegou a vender 
mais de 400 gin tônicas em 
uma única noite.

“Se hoje a coquetelaria 
mundial tem essa superva-
lorização, devemos agra-
decer ao gin tônica. Foi 
esse coquetel, que apa-
rentemente é simples, que 
começou a fazer as pessoas 
a beberem destilados sem 
ser puros, mas com um quê 
de complexidade.”

Alê D’Agostinho, mixo-

Dia do Gin tônica: da medicina ao 
coquetel icônico que conquistou o mundo

nica, lembre-se: você está 
bebendo uma história rica 
e complexa.

Guilhotina Bar
A casa tem balcão sob res-

ponsabilidade do premiado 
mixologista Alê D’Agostino, 
que trouxe para o menu 
drinques refrescantes. Entre 
os clássicos, o Gin Tônica 
(R$ 45) que leva gin, tônica 
e cascas de laranja e limão.

Guilhotina Bar: Rua Costa 
Carvalho, 84 – Pinheiros – 
São Paulo – SP / Tel.: (11) 
3031-0955 / Funcionamen-
to: terça a sexta, das 18h à 
1h, sábado das 17h à 1h.

Tuy, Cocina
Com gastronomia ibérica 

contemporânea, que une e 
reinventa sabores da Espa-
nha e Portugal, e drinques 
autorais, o Tuy Cocina fica 
nos Jardins, em um ambien-
te moderno e descontraído. 
Entre os drinques tem o 
London Mule (R$ 52), feito 
com Tanqueray, limão, tô-
nica e espuma de gengibre.

Tuy, Cocina: Rua Padre 
João Manuel, 1156 – Jardins 
– São Paulo – SP | Tel.: (11) 
91641-1309 ou (11) 3167-
7774 | Funcionamento: do-
mingo e segunda, das 12h 
às 22h, terça a sábado, das 
12h à meia-noite.

 Laure Noverraz na Unsplash

Dia do Gin Tônica é celebrado 
em 18 de outubro, saiba mais 
sobre a história do drinque

logista do Guilhotina, bar 
renomado de São Paulo

O movimento gin tônica 
surgiu após um boom glo-
bal, onde diversos países 
europeus, principalmente a 
Espanha, se tornaram um 
sucesso – a taça grande, 
com boca larga, se tornou 
uma febre em restaurantes 
e bares, transformando-se 
em um coquetel “gourmet”.

“Na Espanha, há bares 
especializados oferecendo 
menus inteiros dedicados 
a diferentes variações da 
bebida, os chamados ‘gin 
bars’, onde os clientes po-
dem escolher entre uma vas-
ta seleção de gins, tônicas 
e guarnições, criando assim 
uma experiência única”, diz 
D’Agostino. No Brasil – com 
toda a tropicalidade que há 
por aqui – a bebida também 
ganhou estrelato. Segundo 
Laércio Zulu, mixologista 
responsável pela carta de 
drinques do restaurante Tuy 
Cucina, o gin tônica con-
quistou o gosto dos brasi-
leiros pela combinação sem 
muita margem de erro que 

o coquetel oferece. “Além 
disso, é doce, leve, tem a 
profundidade dos botânicos 
e é agradável. As marcas 
de gin perceberam que a 
junção de tudo isso era algo 
perfeito para potencializar o 
mercado da coquetelaria e 
fizeram um ótimo trabalho 
de marketing. Deu certo”. 
Para Zulu, a receita perfeita é 
1 parte de gin para 2 partes 
de água tônica, finalizada 
com uma fatia de limão, em 
um copo alto. “E gelo de boa 
qualidade para não deixar o 
drinque aguado”, diz.

Não é só gin e tônica
Outra boa razão para o 

ressurgimento do gin tônica 
é a proliferação de desti-
larias artesanais que pro-
duzem gins com perfis de 
sabor únicos. Um exemplo 
é o Jardim Botânico Gin 
– microdestilaria que fica 
‘escondida’ dentro do bar 
Drosophyla, no centro de 
São Paulo – que produz 
um gin premiado e que, a 
cada lote, é aperfeiçoado 
pelo mestre destilador Ro-
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bert Adair. “Hoje, o gin já 
não é mais visto apenas 
como uma bebida simples, 
com o aroma predominante 
do zimbro. Os destiladores 
estão explorando uma vasta 
gama de botânicos – ervas, 
frutas e especiarias – crian-
do gins que vão desde o 
floral até o cítrico, picante 
e até mesmo defumado”, 
completa Zulu.

Além disso, as águas tônicas 
de boa qualidade se torna-
ram cada vez mais populares, 
com marcas premium ofere-
cendo bebidas com sabores 
sutis que complementam os 
diversos perfis dos gins. “Es-
sas tônicas premium muitas 
vezes contêm menos açúcar 
e evitam o uso de adoçantes 
artificiais, resultando em uma 
bebida mais equilibrada. Elas 
vêm em sabores variados, 
como tônicas aromáticas, 
cítricas ou com toques de 
ervas, o que permite maior 
flexibilidade e inovação na 
criação de coquetéis”, diz a 
bartender Cristiana Negrei-
ros, do Oculto Bar, em Pi-
nheiros. Ainda segundo ela, 
o modo de preparo também 
é importante – a técnica de 
verter a tônica a 45° próximo 
ao copo é importante, para 
não perder as borbulhas, na 
hora de misturar também le-
vemente de baixo para cima.  
“O gin tônica também tem 
um apelo interessante: é uma 
bebida com menor valor ca-
lórico, e a taça tem um forte 
apelo estético, o que ajuda a 
transformar o coquetel em 
algo quase como um ador-
no. Uma peça de estilo de 
vida”, completa Érica Maiera,  
do Mammasan.

Então, na próxima vez 
que saborear um gin tô-

Ambiente do Guilhotina Bar

GT London Mule no Tuy Cocina
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Governador do Estado do Amazonas, Wilson Lima, desembargador 
Jomar Fernandes, procuradora-geral de Justiça Leda Mara Nascimen-
to Albuquerque, presidente do TCE-AM conselheira Yara Lins, presi-
dente do TRE-AM desembargador João Simões e deputada Alessan-
dra Campello

Promotora de Justiça do MMPDFT, Fabiana Costa Oliveira Bar-
reto, Procuradora-geral do MPAM, Leda Mara Nascimentos Albu-
querque, Ouvidora Nacional de Conselheira Nacional do Ministé-
rio Público, Ivana Lucia Franco Cei e PGJ Adjunta do MPBA, Norma 
Angelina Reis Cardoso 

A Promotora de Justiça de Entrância Final Leda Mara Nascimento Albuquerque, tomou posse como Procuradora-geral de Justiça, na terça (15), 
em uma cerimônia conduzida pelo Colégio de Procuradores de Justiça, assumindo cargo para biênio 2024/2026. Na sessão extraordinária de pos-

se estiveram presentes representantes de diversos órgãos. Confira nas fotos de Hirailton Gomes e Felipi Jazz.

Presidente do TCE-AM, conselheira Yara Lins, Procuradora-geral de 
Justiça, Leda Mara Nascimento Albuquerque e vereadora Yomara Lins

Procuradora-geral de Justiça Leda Mara Nas-
cimento Albuquerque com seus pais Luzia e 
Luiz Albuquerque

Em cerimônia de comemoração aos 30 anos do IPEM-AM, o diretor-presidente do órgão 
Renato Marinho, anunciou abertura de dois novos escritórios, em Manacapuru e Parintins.

Diretor-presidente do IPEM-AM, Renato Marinho, ladeado pelo secretário da Sedecti, Se-
rafim Corrêa, elos diretores administrativo e técnico do IPEM-AM, Marco Aurélio Oliveira e 
Itamar Sotto, respectivamente, com os colaboradores do instituto ao fundo.

Confira nas fotos de Alexandre Vieira/IPEM-AM!

Diretor-presidente da Imprensa 
Oficial do Estado do Amazonas, João 
Ribeiro com o diretor-presidente do 
IPEM-AM, Renato Marinho

A loja Schutz Ma-
naus, recebeu convi-
dados para um happy 
hour de lançamento da 
nova coleção da Schutz 
e Schutz Trend evento 
que acontece em todas 
as lojas no Brasil, que 
visa a prevenção e auto 
cuidado do câncer de 
mama. O evento acon-
teceu na segunda (14), 
na loja do Manauara 
Shopping. Confira nas 
fotos de Renner Car-
neiro! Rodrigo Bapho e 
Vanessa Lins

Rafaela Sena e Paty Lobato Dani Lacerda

Carol FugolariJeovana Geórgia Nay Machado

Thaysa Neves

A presidente do Crea-AM, eng. de Pesca, Alzira Miranda, profis-
sionais e colaboradores do Conselho participaram da 79ª Semana 
Oficial da Engenharia e Agronomia, que aconteceu de 07 a 10, em 
Salvador – BA. O evento teve como tema central “Educação, Tecno-
logia e Inovação para um futuro sustentável”Ribeiro com o diretor-
-presidente do IPEM-AM, Renato Marinho

A querida amiga Juliana Lopes, 
celebrou em família seu aniver-
sário na segunda (14), no res-
taurante San Genaro. Recebe os 
cumprimentos da coluna

Juiz Cassio Borges e conse-
lheiro do TCE-AM, Josué Claudio 
Neto

Procuradora-geral de Justiça, Leda Mara Nascimento Albuquerque 
(com a família), Ian Albuquerque, Iuri Albuquerque, João Pedro Gon-
calves (marido), Igor Albuquerque e João Pedro Goncalves Filho

Procurador-geral do MPC, João Barroso, Fernanda Canta-
nheide e presidente da OAB-AM, Jean Cleuter, conselheiro do 
TJAM, Júlio Pinheiro, presidente do TCE-AM, conselheira Yara 
Lins e conselheiro  Josué Claudio Neto

Sérgio Frota
@sergiopromoter sergiofrotacolunista@gmail.com

POSSE DA PROCURADORA-GERAL DO MPAM

IPEM-AM 30 ANOS
Hanne Assimen

Paula Melo

Aline Maiolino
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Recursos deverão ser 
repassados através 
de fundo garantidor 
de crédito

O presidente do 
Banco Nacional 
de Desenvolvi-
mento Econômi-

co e Social (BNDES), Aloi-
zio Mercadante, informou 
neste sexta-feira (18) que 
a instituição, mediante 
acordo com o Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae), irá disponibilizar R$ 
9,4 bilhões a negócios de 
menor porte. Os recursos 
deverão ser repassados 
através de fundo garanti-
dor de créditos.

O anúncio foi feito na 
capital paulista, durante 
o evento Acredite no Seu 
Negócio, organizado no 
âmbito do programa Acre-
dita, por quatro ministé-
rios, a Agência Brasileira de 
Promoção de Exportações 
e Investimentos (Apex Bra-
sil) e o Sebrae. A cerimônia 
contou com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, do vice-presiden-
te Geraldo Alckmin e de 
uma comitiva composta 
por representantes do pri-
meiro escalão do governo.

O Programa Acredita 
facilita o acesso ao crédi-
to a diversos segmentos 
econômicos, sobretudo à 
parcela mais vulnerável da 
população. O programa foi 
lançado pelo governo fe-
deral em 22 de abril deste 
ano, com três eixos de 
ação: capacitação, empre-
endedorismo e emprego.

Mercadante adiantou 
também que o BNDES 
deve firmar acordo com 
a Apex Brasil para apoiar 
a exportação de produtos 

O programa foi lançado pelo governo federal em 22 de abril deste ano, com três eixos de ação: capacitação, empreendedorismo e emprego

BNDES oferece mais de R$ 9 bilhões 
em crédito a pequenos negócios

ma chegam a corresponder 
a metade das praticadas no 
mercado em geral.

Negócios desse porte 
também contam com o 
Desenrola Pequenos Ne-
gócios, que abarca tam-
bém pequenas empresas 
com faturamento de até 
R$ 4,8 milhões por ano. 
O objetivo é auxiliá-los na 
quitação de pendências, 
resolvendo situações de 
inadimplência. O desconto 
que incide sobre as dívidas 
pode chegar a 95%.

comercializados por pe-
quenos negócios. “92% do 
mercado está fora do país 
e, hoje, com as platafor-
mas digitais, você vende”, 
disse, acrescentando que, 
após a instituição constatar 
que o nível de inadimplên-
cia de pequenas e médias 
empresas ficou abaixo do 
esperado, irá liberar mais 
R$ 112 bilhões.

O presidente do Sebrae, 
Décio Lima, elogiou a cria-
ção de um programa com 
esse propósito, argumen-

tando que preencheu uma 
lacuna há muito existente 
e que populariza o cré-
dito. “O crédito deixa de 
ser algo de luxo”, afirmou. 
“Os pequenos crescendo, 
todos nós crescemos.”

Programa
A linha Acredita no Pri-

meiro Passo foi pensada 
para trabalhadores sem 
carteira assinada, ou seja, 
informais, famílias de baixa 
renda e mulheres empre-
endedoras, que já repre-

FOTOS: DIVULGAÇÃO

5,698

5,698

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

494,46
389.955,19

-0,22%
130.499,26

VENDADólar
Variação
0,68%

6,190

6,190

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
1,01%

Inflação nos restaurantes sobe 0,34% 
em setembro; alta anual é de 3,46%

DIVULGAÇÃO

Este foi o 34º mês consecutivo em 
que ir a restaurantes ficou mais caro

A inflação nos restaurantes 
subiu 0,34% em setembro, na 
comparação com agosto. No 
acumulado do ano, a alimen-
tação fora de casa teve alta 
de 3,46%. Este foi o 34º mês 
consecutivo em que ir a res-
taurantes ficou mais caro. Os 
dados são da Associação Na-
cional de Restaurantes (ANR) 
e da consultoria Future Tank.

Conforme o levantamento, 
os maiores aumentos de pre-
ços foram nos sorvetes, alta de 
1,66%, e em bebidas alcoólicas, 
que ficaram 1,19% mais caras 
no mês passado.

O levantamento também 
destaca que, embora a inflação 
tenha sido registrada em quase 
todas as regiões, a Bahia foi a 
única unidade da federação a 
apresentar deflação em setem-
bro, com redução de -0,19% 
nos preços.

Entre os Estados com 
maiores aumentos, Paraná 
(+0,81%), Maranhão (+0,73%) 
e Sergipe (+0,67%) lideraram 
as variações mensais.

ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE RESTAURANTES

Empregos no setor de res-
taurantes

Além dos dados de infla-
ção, o estudo mostrou que, 
no acumulado de 2024, o setor 
de restaurantes gerou 30.115 
empregos formais, saldo posi-
tivo entre contratações e de-
missões. Contudo, o número é 
inferior ao observado no mes-
mo período de 2023, quando 
foram gerados 43.314 postos 

de trabalho.
A criação de empregos foi 

impulsionada principalmente 
por São Paulo (+10.670), Rio de 
Janeiro (+4.243) e Minas Gerais 
(+3.414). Já o Rio Grande do Sul 
registrou o maior fechamento 
de postos de trabalho, com per-
da de 2.722 vagas, reflexo dos 
efeitos das enchentes ocorridas 
no Estado.

Análise dos preços em 2024
No acumulado do ano até 

setembro, todos os Estados 
pesquisados apresentaram in-
flação no setor de alimentação 
fora do domicílio. O Distrito 
Federal teve a maior alta, com 
aumento de 5,74% nos preços, 
enquanto o Maranhão regis-
trou a menor variação (-2,29%).

Entre os itens com maiores 
variações de preços, o tradi-
cional cafezinho registrou a 
maior alta no acumulado do 
ano, com aumento de 7,29%. 
Por outro lado, o vinho foi 
o único produto a apresentar 
queda de preços, com deflação 
acumulada de -5,24%.

Trabalho infantil recua 14,6% em 
um ano, segundo dados do IBGE

DIVULGAÇÃO

Em 2023, 1,6 milhão de crianças e adolescentes estavam nesta situação

O número de crianças e ado-
lescentes, de 5 a 13 anos, em 
situação de trabalho infantil 
chegou a 1,607 milhão em 2023, 
segundo dados da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domi-
cílios (Pnad), divulgados nesta 
sexta-feira (18). O contingente é 
14,6% inferior ao registrado em 
2022 (1,881 milhão) e o menor 
da série histórica da pesquisa, 
iniciada em 2016.

O IBGE define o trabalho 
infantil como aquele conside-
rado perigoso e prejudicial para 
a saúde e desenvolvimento 
mental, físico, social ou moral 
das crianças e que interfere na 
sua escolarização. A legislação 
brasileira proíbe que crianças 
até 13 anos trabalhem, em 
qualquer circunstância.

Adolescentes de 14 e 15 anos 
só podem trabalhar na condição 
de aprendiz. Já aqueles com 16 
e 17 anos podem ter empre-
gos com carteira assinada, mas 
desde que não sejam em ativi-
dades insalubres, perigosas ou 
em horário noturno. Qualquer 

PNAD

situação que fuja a essas regras 
é considerada trabalho infantil.

Segundo o IBGE, de 2016 a 
2019, o trabalho infantil apre-
sentou quedas anuais, passan-
do de 2,112 milhões no primeiro 
ano da série histórica para 1,758 
milhão em 2019.

Depois de dois anos sem rea-
lizar pesquisas, devido à pande-
mia de covid-19, o IBGE consta-

tou que, em 2022, o indicador 
havia subido pela primeira vez 
(7% em relação a 2019).

O pesquisador do IBGE Gus-
tavo Fontes disse que a pan-
demia pode ter influenciado o 
aumento, mas sem os dados 
de 2020 e 2021, é difícil fazer 
uma correlação entre a pan-
demia de covid-19 e a piora 
do dado em 2022.

sentam 73% do público 
atendido, que já movi-
mentou 30 mil operações. 
Nesse caso, o valor médio 
concedido é de R$ 6 mil. 
Estima-se que se atinja 
um montante de R$ 1,25 
milhão de transações de 
microcrédito até 2026 e 
que a aplicação se con-
verta em R$ 7,5 bilhões 
no mesmo período.

O programa Acredita 
também leva em conta 
uma dimensão que tem se 
tornado cada vez mais im-

portante, a de sustentabili-
dade. Através da vertente 
Eco Invest Brasil, busca im-
pulsionar, com proteção 
cambial, investimentos em 
projetos verdes.

Outra possibilidade de-
senhada para micro em-
presas e Microempre-
endedores Individuais 
destacada no evento foi 
o ProCred 360, que be-
neficia negócios que têm 
faturamento de até R$ 360 
mil. As taxas pagas por 
quem adere a este progra-
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Terminal passou 
cerca de cinco 
meses inoperante

Após passar cerca de 
170 dias fechado 
devido aos estragos 
causados pelas fortes 

chuvas que atingiram o Rio 
Grande do Sul entre o fim 
de abril e maio deste ano, o 
Aeroporto Salgado Filho, em 
Porto Alegre, voltará a rece-
ber voos nacionais a partir da 
próxima segunda-feira (21).

Como parte das instalações 
segue em obras, o aeroporto 
funcionará, inicialmente, das 
8h às 22h, permitindo que 
os serviços restantes sejam 
realizados à noite. Além disso, 
neste primeiro momento, vão 
ser usados só 1.730 metros 
dos 3,2 mil metros da pista 
principal, além de apenas seis 
posições de embarque dire-
to (fingers aeroportuários) e 
uma remota.

Segundo a Fraport Bra-
sil, empresa concessionária 
responsável pelo funciona-
mento das instalações ae-
roportuárias, há 71 pousos 
e decolagens programados 
para o primeiro dia de ope-
ração. A expectativa é que a 
movimentação seja ampliada 
pouco a pouco, já que, mesmo 
operando com apenas parte 
da pista principal, o Salgado 
Filho já comporta até 128 ope-
rações domésticas por dia.

“Antes do Natal, o aero-
porto estará 100% funcio-
nando, [inclusive] com voos 
internacionais”, assegurou 
o ministro da Secretaria de 
Comunicação Social da Presi-
dência da República (Secom), 
Paulo Pimenta, em um vídeo 
postado nas redes sociais.

“E vamos manter toda essa 
ampliação da malha aeropor-

Como parte das instalações segue em obras, o aeroporto funcionará, inicialmente, das 8h às 22h

Aeroporto de Porto Alegre volta a 
receber voos comerciais na segunda
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tuária que criamos no interior 
do estado, durante este pe-
ríodo de dificuldade”, acres-
centou Pimenta, destacando 
a importância do Salgado 
Filho para o processo de re-
construção e a retomada da 
atividade econômica no Rio 
Grande do Sul.

Pimenta e o ministro de Por-
tos e Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, viajaram a Porto Alegre 
na manhã desta sexta-feira 
(18). Acompanhados por as-
sessores e representantes 
de órgãos federais, os dois 
pousaram no Salgado Filho 
perto das 10h, a bordo de um 
avião da Força Aérea Brasilei-
ra (FAB), para participar da 

cerimônia de reinauguração 
do aeroporto.

Com a retomada gradu-
al das operações, check-in, 
despacho de bagagens, em-
barque e desembarque de 
passageiros voltam a ser fei-
tos no próprio aeroporto – 
temporariamente, na área in-
ternacional, com acesso pelas 
portas 5 e 6 do segundo piso. 
Os primeiros estabelecimen-
tos da praça de alimentação 
também começarão a fun-
cionar na próxima semana. A 
previsão da Fraport é recupe-
rar toda a pista de pouso e 
decolagem e restabelecer os 
primeiros voos internacionais 
até 16 de dezembro.

Concentração
Responsável por mais de 

90% do tráfego aéreo no Rio 
Grande do Sul, o Aeroporto 
Salgado Filho teve que ser in-
tegralmente fechado em 3 de 
maio, quando a catástrofe so-
cioambiental que afetou mais 
de 2,34 milhões de pessoas 
em 468 das 497 cidades do 
Rio Grande do Sul, ceifando 
ao menos 183 vidas, alagou as 
pistas de pouso e decolagem 
e o terminal de passageiros.

Em meados de julho, a 
Fraport Brasil retomou par-
cialmente o processamento 
(check-in e desembarques) 
de passageiros e o controle 
de segurança no aeroporto, 

mas os clientes continua-
ram sendo transportados, 
em ônibus, de/para a Base 
Aérea de Canoas, a cerca de 
10 quilômetros de distância, 
de onde os aviões partiam 
ou chegavam.

O fechamento do Salga-
do Filho evidenciou a ne-
cessidade de investimentos 
públicos e privados em ae-
roportos regionais. E levou 
a concessionária a pedir ao 
governo federal a revisão 
extraordinária do contra-
to de concessão, alegando 
que, com a interrupção das 
atividades e necessidade 
de reparar os estragos das 
cheias, sofreu um impacto 

financeiro significativo.
Em agosto, a diretoria da 

Agência Nacional de Aviação 
Civil (Anac) aprovou a libera-
ção, pelo Ministério de Portos 
e Aeroportos, de R$ 425,96 
milhões para a empresa.

No último dia 27, o Palácio 
do Planalto autorizou, por 
meio da Medida Provisória 
n.º 1.260, o Ministério de Por-
tos e Aeroportos a repassar 
à Fraport a quantia aprovada 
pela Anac. O dinheiro será 
repassado à concessionária 
em parcelas, à medida que for 
comprovada a necessidade 
dos gastos. Consequente-
mente, o valor ainda pode 
ser ajustado. 

Justiça prorroga prisão de envolvidos 
em infecção por HIV no Rio

A Justiça do Rio prorrogou 
por mais cinco dias a pri-
são temporária do médico 
Walter Ferreira, sócio do 
laboratório PCS Lab Sa-
leme, e dos funcionários 
Jacqueline Iris Bacellar de 
Assis, Cleber de Oliveira 
Santos e Ivanildo Ferrei-
ra dos Santos, envolvidos 
na infecção de seis trans-
plantados que contraíram o 
vírus HIV em exames com 
laudos de falso negativo, 
realizados no laboratório.

Na decisão, ao negar o 
pedido dos investigados 
em prisão domiciliar, a ju-
íza Aline Abreu Pessanha 
escreveu que “a prisão 
temporária se traduz em 
medida acauteladora de 
restrição de liberdade, por 
tempo determinado, desti-
nada a possibilitar investi-
gações de crimes previstos 
em lei. Trata-se de provi-
dência necessária, desde 
que executada dentro da 
legalidade, no intuito de se 
apurar condutas altamente 
reprováveis, que afetam a 
estrutura social e a tran-

quilidade da comunidade, 
inserindo-se a presente 
situação neste contexto”.

Conforme a magistrada, a 
liberdade dos investigados 
coloca em risco a própria 
investigação, porquanto 
necessária para assegu-
rar a oitiva das vítimas, da 
instrução criminal e para 
assegurar a aplicação da 
lei penal, somando ao fato 
de que resta necessária a 
identificação da dinâmica 
do delito. Além da loca-
lização de outras vítimas 

e dos demais autores da 
empreitada criminosa.

“Com efeito, a excepciona-
lidade da medida e a urgên-
cia da prisão fundam-se na 
gravidade do caso e na re-
percussão negativa da vida 
das vítimas, diante da su-
posta associação criminosa 
envolvida na elaboração de 
laudos médicos falsos que 
causaram a transmissão do 
vírus HIV em vários pacien-
tes receptores de órgãos, 
o que poderia colocar em 
risco o meio social”, escre-
veu a juíza Aline Pessanha.

Com a decisão, os quatro 
envolvidos permanecem 
em presídios estaduais à 
disposição da Justiça. A juíza 
disse ainda que “antes de 
expirado o prazo da prisão 
cautelar, devem os autos 
serem encaminhados ao 
Ministério Público, a fim 
de que o órgão de acusa-
ção com atribuição, avalie 
a possibilidade de oferecer 
denúncia contra os acusa-
dos, requerer a prorrogação 
do prazo ou outra medida 
judicial cabível”.

LAUDOS MÉDICOS FALSOS

Para juíza, liberdade dos acusados 
coloca a investigação em risco
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Tempestade perigosa deve atingir o 
Sudeste neste final de semana

Uma tempestade perigosa 
deve atingir a região Sudes-
te do Brasil a partir desta 
sexta-feira (18), segundo o 
Instituto Nacional de Mete-
orologia (Inmet).

O Inmet emitiu um alerta 
“laranja” para a tempestade, 
que deve carregar chuvas de 
até 100 milímetros por dia e 
ventos de até 100 km/h.

O instituto divide os avisos 
em três níveis: Perigo Poten-
cial (amarelo), Perigo (laranja) 
e Grande Perigo (vermelho).

INMET
As chuvas, que devem atin-

gir os estados de São Paulo 
e Minas Gerais com mais 
força, podem causar corte 
de energia elétrica, quedas 
de árvores e alagamentos.

A região Centro-Oeste 
também deve ser prejudi-
cada. Ao todo, 1.118 municí-
pios estão avisados da pos-
sibilidade de tempestade.

O alerta é válido até às 
23h59 deste sábado (19). O 
Inmet ainda instrui para os 
residentes desligarem apa-

relhos eletrônicos e quadros 
gerais de energia, se possí-
vel, e não estacionar veículos 
próximos a árvores e torres 
de transmissão.

Chuvas de 200 mm
Em São Paulo, a Defesa Civil 

estadual também emitiu um 
alerta para fortes tempesta-
des. No estado, um acumula-
do de até 200 milímetros de 
chuva deve atingir a região 
entre hoje e domingo (20).

A causa para a alta pre-
cipitação é a chegada de 
uma frente fria, que trará 

relâmpagos e granizo em 
pontos isolados.

Mais de 3 milhões de pes-
soas ficaram sem energia 
depois da tempestade que 
atingiu a Grande São Paulo 
na última sexta-feira (11).

Na ocasião, a capital paulis-
ta registrou a maior rajada de 
vento desde 1995, atingindo 
107,6 km/h e resultando em 
sete mortes.

Conforme a nova previsão 
da Defesa Civil, a chuva pre-
vista para os próximos dias 
pode ser mais fraca do que 
a registrada anteriormente.

INMET

Inmet emitiu alerta “laranja” para chuvas de até 100 milímetros por dia e 
ventos de até 100 km/h
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Vontade política de Ben-
jamin Netanyahu agora 
será determinante para 
o futuro do território pa-
lestino

O homem apelidado por 
Israel de “homem mor-
to andando” está mor-
to. O assassinato do 

líder do Hamas Yahya Sinwar em 
Gaza é uma grande vitória para 
Israel após uma caçada humana 
de um ano pelo homem que se 
acredita ser o mentor do ataque 
terrorista mais mortal da história 
do país.

E pode levar a guerra devasta-
dora em Gaza mais perto do fim, 
dizem especialistas – se Israel e 
seus aliados puderem aproveitar 
a oportunidade.

Harel Chorev, pesquisador sê-
nior do Moshe Dayan Center na 
Universidade de Tel Aviv, disse 
que a morte de Sinwar pode ser 
um golpe fatal para o Hamas 
por causa da maneira como ele 
comandava o grupo. Antes da 
guerra, o poder no Hamas era 
descentralizado – com o chefe 
político de Gaza, Sinwar, sendo 
apenas um dos muitos líderes, 
disse Chorev.

Mas isso mudou no ano pas-
sado.

“Sinwar se tornou o único to-
mador de decisões e, claro, ele 
se tornou cada vez mais forte à 
medida que Israel matou cada 
vez mais figuras importantes, 
como (o chefe militar do Hamas) 
Mohammed Deif”, disse ele.

Um ano de ataques de Israel, 
que deixou a Faixa de Gaza ar-
rasada e matou mais de 42.000 
pessoas, deixou o Hamas mui-
to enfraquecido. A matança de 
Sinwar criará um grande vácuo de 
poder – que Israel e seus aliados 

Primeiro-ministro israelense, Benjamin Netanyahu

Morte de Sinwar abre caminho 
para o fim da guerra em Gaza
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sem dúvida tentarão capitalizar.
Não está claro se Sinwar deixou 

alguma instrução sobre o que 
deveria acontecer no caso de 
sua morte.

Vários nomes foram cogita-
dos como possíveis sucessores, 
incluindo o irmão de Sinwar, Mo-
hammed, que é visto como outro 
linha-dura, e Khalil Al Hayya, 
negociador-chefe do Hamas du-
rante as conversas de cessar-
-fogo no Cairo.

“Israel precisa tirar vantagem 
dessa situação e da grande con-
fusão que provavelmente está se 
espalhando entre as fileiras do 
Hamas”, disse Chorev.

Os “cálculos políticos” de 
Netanyahu

O primeiro-ministro israelense 
Benjamin Netanyahu insistiu que 
seu objetivo é eliminar o Hamas 
completamente, embora muitos 
especialistas tenham alertado 
que isso pode não ser possível.

O Hamas pode estar muito 
enfraquecido, mas ainda é capaz 
de disparar foguetes em direção 
a Israel. Enquanto isso, os mili-
tares israelenses recentemente 
entraram novamente no norte 
de Gaza, dizendo que o Hamas 
estava ressurgindo na área.

Shira Efron, diretora sênior de 

pesquisa política da Fundação 
Diane e Guilford Glazer, disse 
que a morte de Sinwar dá a Ne-
tanyahu a chance de reivindicar 
uma vitória.

“Eles agora podem dizer ‘OK, 
vencemos a guerra, podemos 
encerrar a guerra em Gaza e 
avançar para uma realidade di-
ferente no terreno”, disse ela.

Mas Netanyahu poderia, em 
vez disso, enquadrar a morte de 
Sinwar como o sinal para inten-
sificar o conflito, acrescentou ela.

“Tudo isso tem a ver com os 
cálculos políticos de Netanyahu 
e sua coalizão”, disse ela.

Netanyahu ainda não deli-

neou os próximos passos de 
seu governo. E embora ele tenha 
chamado a morte de Sinwar 
de “o começo do dia após o 
Hamas”, ele disse que a guerra 
não acabou.

“Hoje o mal sofreu um duro 
golpe, mas a tarefa diante de 
nós ainda não está completa”, 
disse ele.

A morte de Sinwar também 
pode abrir caminho para um 
acordo de reféns e cessar-fogo, 
já que ele era considerado um 
dos principais bloqueadores de 
um acordo.

Sinwar tinha pouco incentivo 
pessoal para negociar, já que ele 

era o alvo número 1 de Israel, 
disse Chorev.

Algumas famílias de reféns es-
tão pedindo a Netanyahu que 
pressione por um acordo.

“Se Netanyahu não aproveitar 
o momento e não se levantar 
agora e apresentar uma nova 
iniciativa israelense, mesmo ao 
custo de acabar com a guerra, 
isso significa que ele decidiu 
abandonar meu Matan e os ou-
tros reféns, com o objetivo de 
prolongar a guerra e fortalecer 
seu governo”, disse Einav Zan-
gauker, cujo filho Matan ainda 
está em Gaza.

Uzi Rabi, também da Univer-
sidade de Tel Aviv, disse que 
os reféns devem ser a principal 
prioridade agora.

“Israel deve fazer o máximo 
para recuperá-los”, disse ele. 
“Sem Sinwar, pode ser um pouco 
mais fácil.”

Falando logo após o anúncio 
da morte de Sinwar na quinta-
-feira (17), Netanyahu apelou 
aos combatentes restantes do 
Hamas em Gaza.

“Peço a todos que mantêm 
reféns, quem quer que depo-
nha suas armas e as devolva, 
que permitiremos que saiam e 
vivam”, disse ele.

O que acontece depois?
O que acontece depois de-

penderá em grande parte de 
Netanyahu.

O primeiro-ministro de longa 
data tem tentado conciliar as 
demandas de seus parceiros de 
coalizão de extrema direita com 
as pressões dos Estados Unidos 
e outros aliados de Israel para 
fechar um acordo de cessar-fogo 
e minimizar o custo devastador 
da guerra sobre os civis em Gaza.

Ao mesmo tempo, ele está 
enfrentando várias investigações 
criminais e protestos domésti-
cos em larga escala pedindo  
sua renúncia.

Juíza do Texas impede execução de 
homem condenado por morte de filha 
com “síndrome do bebê sacudido”

Uma juíza do Texas blo-
queou temporariamente 
a execução de um homem 
que se tornaria a primeira 
pessoa submetida à pena 
capital nos Estados Uni-
dos por um assassinato 
atribuído à síndrome do 
bebê sacudido.

A magistrada Jessica 
Mangrum emitiu a me-
dida horas antes do horá-
rio que Robert Roberson 
seria executado, segundo 
seu gabinete. Na quin-
ta-feira (16), a Suprema 
Corte negou o pedido de 
Roberson de suspender 
sua execução, que estava 
marcada para as 18 horas 
no horário local.

Um porta-voz do De-
partamento de Justiça 
Criminal do Texas, que 
realiza as execuções, dis-
se em um e-mail que o 
estado planeja recorrer 
da ordem de restrição 
e que a execução ainda 
poderia ser realizada na 
quinta-feira se um tribu-

nal superior a anulasse.
O gabinete do gover-

nador do Texas, Greg 
Abbott, e o gabinete do 
procurador-geral do Te-
xas não responderam a 
pedidos de comentários.

Roberson, de 56 anos, 
foi condenado por matar 
sua filha de 2 anos, Nikki, 
em 2002. A promotoria 

afirma que ele a levou 
para o hospital, onde exa-
mes mostraram que ela 
tinha uma lesão cerebral 
do tipo que indicava que 
a bebê havia sido violen-
tamente sacudida.

Dias antes de sua morte, 
um médico diagnosticou 
Nikki com infecção viral 
e febre. Roberson alega 
que, na manhã de sua 
morte, ele a encontrou 
depois dela cair da cama.

Muitos parlamentares 
da Câmara dos Deputa-
dos do Texas, controlada 
pelo Partido Republica-
no, questionaram sua 
condenação. Uma co-
missão da Casa tentou 
ganhar tempo, emitindo 
uma intimação para que 
ele testemunhasse no ór-
gão na próxima semana.

O principal detetive 
que ajudou a obter a 
condenação de Rober-
son afirmou, posterior-
mente, acreditar que ele  
é inocente.

TEXAS

Robert Roberson foi condenado em 
2002 por matar sua filha de 2 anos
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Putin defende solução de dois Estados 
para guerra na Faixa de Gaza

Em entrevista com jornalis-
tas dos Brics, o presidente da 
Rússia, Vladimir Putin, defen-
deu a solução de dois Estados 
para a guerra na Faixa de Gaza.

Putin afirmou que conver-
sou com líderes de Israel, da 
Arábia Saudita e palestinos, 
destacando que é “impossível 
falar sobre o problema pales-
tino apenas sobre economia”

“Eu sei que a liderança is-
raelense fala que precisa 
entregar apenas o suficiente 
para que eles [os palestinos] 
possam sobreviver. O proble-
ma vai além. Precisamos se 
basear em uma análise mais  
ampla”, ponderou.

O chefe de Estado russo 
informou ainda que convidou 
o presidente da Autoridade 
Palestina, Mahmoud Abbas, 
para participar a Cúpula dos 
Brics, que a acontecerá em 
Kazan na próxima semana.

Entendimento entre Irã e Israel
Vladimir Putin afirmou ainda 

que a Rússia espera que a 
troca de ataques entre Israel e 
Irã pare em algum momento, 
destacando que um entendi-

mento entre os dois países é 
difícil, mas possível.

“Estamos em contato com 
Israel, estamos em contato 
com o Irã. Temos relações de 
bastante confiança. E gosta-
ríamos muito que essa troca 
de golpes parasse em algum 
momento”, disse Putin.

Ele abordou ainda que é 
preciso encontrar uma solu-
ção “que possa ser satisfatória 
para os dois lados”.

Em seguida, o líder russo 
ponderou que “entendimen-
tos” nessa situação são pos-
síveis, “não importa o quão 
difícil isso seja”.

DIPLOMACIA

Vladimir Putin afirmou que a Rússia espera que a troca de ataques entre 
Israel e Irã pare em algum momento
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Tatiana Silva, Ana Maria Sarraf e Nayle Oliveira Silva

Elaine Moita, Luciana Loro 
e Elisangela Figueiredo

Jacqueline Veiga e 
Rejane Gaston

Gabriela Gulminetti e 
Eduardo Lourenço 

Lana Milani e 
Clissyanne Araújo

Monica Lima, Claudia Colares, 
Eliana Loureira e Helen Gonçalves 

Laura Litaiff, Ana Lucia 
Carvalho e Creuza Araújo 

Sandra e Naia Reston

Odenir Machado e Marlene Ituassu

Denise Santana e 
Kátia Sebben Luciana Felicori

Suely Paes Barreto e 
Lúcia Viana

Fernando, Sandra e 
Carla Salignac Glena e Gleninha Ramalho

De Maria Odenir

As gêmeas Tereza Cristina Auzier Lourenço   e Tereza 
Eleonora Auzier Nogueira comemoraram o aniver-

sário, Tininha aqui, na casa linda do Residencial Ponta 
Negra e a Nôia em Évora. Claro! Frequentei a da Ponta 
Negra e foi muito agradável. Comidinhas deliciosas!

TWINS
Celeste Auzier e 

Tininha Lourenço

Lucimar Augusto e Céles BorgesPaula Valério e Edna Machado

Odenir, Bárbara e 
Gabriela Carvalho

Marlene Itaus-
su arregi-

mentou e todas 
as amigas aca-
taram o convi-
te para celebrar 
a Maria Odenir 
Machado, no 
Terra&Mar, quar-
ta-feira passada.

Alberto Chã e Baby 
Rizzato



“De Menino a Maestro”: Uma Homenagem 
a Claudio Santoro no Teatro Amazonas

Cultura

Neste sábado e domin-
go (19 e 20/10), o Te-
atro Amazonas será 
palco do espetáculo 

“De Menino a Maestro”, obra 
que foi inspirada na traje-
tória do renomado maestro 
amazonense Claudio Santoro. 
Com quatro récitas, o público 
poderá assistir a uma emocio-
nante homenagem à vida e ao 
legado do artista. A entrada 
é gratuita, com classificação 
livre, e as apresentações ocor-
rerão nos seguintes horários: 
no dia 19, às 20h, e no dia 20, 
às 18h e 20h.

O espetáculo propõe uma 
viagem criativa pela vida de 
Santoro, desde sua infância 
em Manaus até sua consa-
gração no cenário musical 
mundial. A trama explora os 
desafios e conquistas do ma-
estro, misturando realidade 
e fantasia para destacar sua 
determinação e paixão pela 
música. “Queríamos que o pú-
blico conhecesse o menino 
Claudio, que sonhava em ser 
um grande maestro, e que ele 

Espetáculo celebra a 
história e carreira do 
grande artista ma-
nauara

inspirasse as pessoas a seguir 
seus próprios sonhos”, explica 
o diretor do Liceu de Artes e 
Ofícios Claudio Santoro, Davi 
Nunes, que também é maes-
tro da Orquestra de Violões  

do Amazonas.
Nunes destaca que o pro-

cesso de escolha do elenco foi 
minucioso, visando encontrar 
alunos que representassem 
bem o espírito de Santoro. 
“Escolhemos o Arthur, um 
menino do coral, porque ele 
tem uma boa voz para cantar 
e também presença teatral. 
Ele interpreta o jovem Clau-
dio com muita dedicação, e 
isso reflete diretamente na 
peça”, conta o diretor. Além 
de Arthur, outros alunos do 
Liceu, tanto do coral infantil 
quanto do laboratório de tea-
tro, participam ativamente da 
produção, incluindo a criação 
de cenários e adereços.

Produção e cenografia
O espetáculo também é fru-

to de um esforço conjunto da 
equipe do Liceu de Artes, com 

apoio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa. 
Davi ressalta que, embora o 
recurso tenha vindo da secre-
taria, toda a produção – do 
texto ao cenário – foi feita 
pelos próprios alunos e profes-
sores do Liceu. “Temos alunos 
de cenografia e adereços que 
criaram e trabalharam nos ele-
mentos visuais do espetáculo, 
assim como alunos de teatro e 
coral que foram desafiados a 
levar suas habilidades ao palco 
do Teatro Amazonas”, destaca.

Outro ponto importante do 
espetáculo é a trilha sonora, 
que reflete as composições de 
Claudio Santoro e é importante 
para o desenrolar da narrativa. 
Para Nunes, a integração dos 
estudantes em todas as fases 
do projeto é essencial para o 
sucesso da produção e para o 
crescimento pessoal de cada 

um. “Ver nossos alunos to-
cando, cantando e atuando no 
palco, depois de tanto esforço, 
é o que realmente faz esse 
espetáculo especial”, afirma.

Com uma narrativa emocio-
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O espetáculo propõe uma viagem criativa pela vida de Santoro, desde sua infância em  Manaus até sua consagração no cenário musical mundial

Orquestra de violões, sarau e exposição fotográfica 
são algumas das atrações do agendão cultural

DIVULGAÇÃO

Os eventos são para todos os gostos e públicos nos espaços mantidos 
pelo Governo do Amazonas

O agendão cultural deste fim 
de semana (18 a 20/10) oferece 
uma programação cultural re-
pleta de atrações para todos os 
gostos, nos espaços mantidos 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa. A 
programação inclui concerto 
inédito de violão, espetáculo 
voltado para o público infantil 
e infantojuvenil, além de uma 
feira de economia criativa e 
exibição de curta-metragem.

A partir desta sexta-feira 
(18/10) até dia 29 de outubro, 
o Palácio da Justiça receberá, 
de 9h às 15h, a exposição 
fotográfica “Capuchinhos na 
Amazônia – 110 anos anun-
ciando o reino de Deus (1909 a 
2024)”, sob curadoria de Selma 
Carvalho. As fotografias que 
compõem a exposição per-
tencem aos fotógrafos: Frei 
Dimitri Corrêa, Frei Raul Falcon, 
Frei Dauson Gabriel. A entrada 
é gratuita.

Mais de um século depois, o 
testemunho dos Frades Meno-

FIM DE SEMANA

Avant première do curta “Nosso Mundo” 
sobre o impacto do lixo plástico

O curta-metragem “Nosso 
Mundo”, dirigido e produzido 
por J. Juliano, terá seu lança-
mento neste sábado (19/10), 
no Cineteatro Guarany, avenida 
Sete de Setembro, ao lado do 
Palácio Rio Negro, Centro. O 
projeto, contemplado pela Lei 
Paulo Gustavo 2023, terá duas 
sessões gratuitas, às 18h30 e 19h, 
com classificação livre.

Com 9 minutos e 10 segundos 
de duração, o curta apresenta a 
história de Bia e Samuel, dois jo-
vens que refletem sobre o perigo 
da poluição plástica no planeta. 
A narrativa conduz o público a 
uma profunda reflexão sobre o 
impacto desse problema am-
biental e suas consequências, 
especialmente na perspectiva 
de Bia, cuja visão de mundo é 
transformada pelo debate.

Segundo o diretor, “Nosso 
Mundo” é uma obra voltada 
principalmente para os jovens, 
com o objetivo de educá-los 
sobre a questão do lixo plástico 
e suas consequências para o pla-
neta. “A poluição plástica tem se 
mostrado uma grande ameaça, 
inclusive com a formação de uma 

res Capuchinhos continua vivo 
e pulsante. As fotografias, re-
gistradas pelos próprios frades 
revelam momentos singulares 
de fé, sacrifício e dedicação e 
a continuidade dessa missão 
nos dias de hoje.

 Orquestra de Violões
Também nesta sexta-feira 

(18/10), às 20h, o Teatro Ama-

O projeto, contemplado pela Lei 
Paulo Gustavo 2023

zonas recebe o concerto iné-
dito da Orquestra de Violões 
do Amazonas (Ovam) com a 
pianista gaúcha Carla Ruaro, 
protagonista do projeto “Um 
piano na Amazônia – A grande 
expedição”. A formação musi-
cal “piano e violões”, dividindo 
o mesmo palco, representa 
um diferencial do concerto, 
sob a regência de Davi Nunes. 

ilha de lixo no Oceano Pacífico. 
Acredito que precisamos usar 
o audiovisual como ferramenta 
de impacto social, levando refle-
xão e educação para o público, 
especialmente os mais jovens, 
que muitas vezes não têm essa 
consciência ambiental”, comen-
ta J. Juliano.

Ele destaca que o filme tem 
potencial para ser utilizado como 
ferramenta de educação am-
biental em escolas e seminários.

Ingressos à venda no www.
shopingressos.com.br e na 
bilheteria do Teatro Amazo-
nas. Para plateia e frisas, R$ 
10 e, nos demais lugares, a 
entrada é gratuita, por ordem  
de chegada.

Sarau Literário
Neste sábado (19/10), de 

8h às 11h, um Sarau Literário 
– Clube da Madrugada chega 
até o Auditório Coronel Pedro 
Henrique Cordeiro Júnior, si-
tuado nas dependências do 
Palacete Provincial. O evento é 
realizado pelo Colégio Plane-
ta Evolução visando contribuir 
para que os alunos conheçam 
e utilizem elementos constitu-
tivos da linguagem de forma 
reflexiva e funcional. O Sarau 
Literário é um projeto que visa 
resgatar a cultura de contar 
e ouvir histórias, despertar o 
gosto pela leitura, envolvendo 
a comunidade escolar interna e 
externa para ouvir boa leitura, 
escutar músicas e apreciar be-
las histórias. Entrada gratuita.

CINETEATRO GUARANY

DIVULGAÇÃO

nante e interpretações cati-
vantes, “De Menino a Maestro” 
promete ser um dos destaques 
culturais do mês de outubro, 
unindo arte, música e história 
no palco do Teatro Amazonas.
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Esportes

Delegação amazo-
nense encerrou a 
competição nacional 
com 66 medalhas, 
sendo 32 conquis-
tadas por alunos da 
rede estadual

O governador Wilson 
Lima prestigiou, 
nesta sexta-feira 
(18/10), a vitória de 

estudantes da rede estadual 
medalhistas nos Jogos Es-
colares Brasileiros (JEBs). Na 
sede do Governo do Amazo-
nas, o governador recebeu 
parte da delegação que par-
ticipou da competição nacio-
nal na cidade de Recife (PE), 
em setembro, reforçando o 
compromisso de apoiar o es-
porte como ferramenta de 
transformação social.

“Nós ficamos muito felizes 
porque, além da conquista e 
da alegria que esses alunos 
trazem para o Amazonas, o 
esporte tem outras funções, 
que é prevenir doenças, pro-
mover saúde, mas, sobretu-
do, formar cidadãos. O nos-
so compromisso é continuar 
apoiando esses alunos, seja 
com as passagens, seja com a 
disponibilidade de treinado-
res e outras assistências para 
que eles possam conseguir o 
seu objetivo final”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

Governador recebe estudantes da rede estadual medalhistas nos Jogos Escolares Brasileiros (JEBs)

Ao todo, 23 estudantes 
de escolas gerenciadas pela 
Secretaria de Educação e 
Desporto Escolar (Seduc) 
conquistaram 32 medalhas 
na competição. Eles se so-
mam a outros alunos das re-
des municipal e particular, 
totalizando 66 medalhas 
para o Amazonas, a melhor 
campanha de uma dele-
gação amazonense desde 

1976, quando o estado par-
ticipou da competição pela 
primeira vez.

“O que é importante dizer 
é que quase 50% dos meda-
lhistas são da rede estadu-
al de ensino. Nós teremos 
também alguns que estarão 
competindo no Mundial e, 
para isso, nós só temos a 
continuar incentivando, for-
talecendo e dizer que quan-
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to mais o apoio a esses estu-
dantes, melhores resultados 
nós teremos”, destacou a 
secretária de Educação, Ar-
lete Mendonça.

Participação
Conforme a Secretaria, o 

Governo do Amazonas pos-
sibilitou a participação de 
72 alunos e professores nos 
Jogos Escolares custeando 

as passagens aéreas para 
Pernambuco. O Amazonas 
enviou uma delegação de 
225 atletas, incluindo as re-
des municipal, estadual e 
particular de ensino, para 
competir nas 18 modalida-
des disputadas.

Os JEBs aconteceram de 21 
de setembro a 2 de outubro, 
reunindo mais de 6 mil jovens 
de 12 a 14 anos de todos os 

Governador Wilson Lima reforça compromisso 
com estudantes medalhistas no JEBs

Fórmula 1 deixará de dar ponto à 
volta mais rápida a partir de 2025

A FIA (Federação Interna-
cional de Automobilismo) 
e a Fórmula 1 anunciaram 
mudanças no regulamento 
da categoria, que devem 
vigorar a partir de 2025.

A principal delas é uma 
mudança no sistema de 
pontuação: a volta mais 
rápida deixará a valer um 
ponto. A bonificação en-
trou em vigor em 2019 e 
só era válida se a marca 
fosse atingida por um pi-
loto que terminou entre os 
10 primeiros colocados da 
prova em questão.

Além disso, a partir de 

MUDANÇAPUNIÇÕES 

STJD pune jogadores de Corinthians e 
Flamengo após confusão no Brasileirão

O Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD) decidiu 
denunciar jogadores de Corin-
thians e Flamengo pela confu-
são na partida entre as duas 
equipes no dia 1º de setembro.

O jogo, válido pela 25ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, ter-
minou com quatro expulsões; 
Alcaraz, da equipe carioca, e 
Yuri Alberto, Cacá e o auxiliar 
técnico Emiliano Díaz, da equi-
pe paulista. As decisões ainda 
cabem recurso.

Todos serão julgados na pró-
xima sexta-feira (25), às 10h (de 
Brasília), na sede do tribunal no 
Centro do Rio de Janeiro.

Penas aplicadas
Alcaraz e Yuri Alberto foram 

enquadrados no artigo 254-A 
do Código Brasileiro de Justi-
ça Desportiva (CBJD), que fala 
sobre “praticar agressão física 

2025, cada equipe preci-
sará escalar jovens pilotos 
para treinos livres pelo me-
nos duas vezes por carro 
ao longo do ano, totali-
zando quatro treinos na 
temporada. Até 2024, a 
exigência é de um treino 
em cada carro, totalizando 
duas sessões no ano.

As novidades são parte 
das mudanças que a F1 
adotará para a temporada 
de 2026, quando a catego-
ria terá um novo regula-
mento técnico. A ideia da 
FIA é tornar a competição 
mais sustentável dos pon-

Partida terminou com quatro ex-
pulsões; penas não influenciarão 
na disputa da Copa do Brasil

Desde 2019, ponto é dado a 
piloto dentro do Top 10 que 
faz melhor volta da prova

tos de vista econômico e 
ambiental.

“As mudanças de regras 
para a Fórmula 1 em 2026 
irão garantir que o es-
porte permaneça financei-
ramente robusto e com 
grande relevância auto-
mobilística, assim como 
a introdução de medidas 
de segurança atualizadas 
que não comprometerão a 
empolgação das corridas”, 
comemorou Mohammed 
Ben Sulayem, presidente 
da FIA, após o encontro 
da entidade nesta quinta-
-feira (17).

durante a partida, prova ou 
equivalente”.

Alcaraz recebeu a maior pu-
nição, e ficará, quatro jogos 
suspenso por “desferir dolo-
samente soco, cotovelada, ca-
beçada ou golpes similares em 
outrem, de forma contundente 
ou assumindo o risco de causar 
dano, ou lesão ao atingido”.

Já Yuri Alberto recebeu dois 
jogos de suspensão por “des-
ferir chutes ou pontapés, des-
vinculados da disputa de jogo, 
de forma contundente ou assu-
mindo o risco de causar dano, 
ou lesão ao atingido”.

Companheiro de Yuri Alberto, 
o zagueiro Cacá foi enquadrado 
no artigo 250, que diz respeito 
à “praticar ato desleal ou hostil 
durante a partida, prova ou 
equivalente”. O atleta segurou 
o pescoço de Alcaraz durante 
a confusão e também recebeu 

dois jogos de suspensão.
Emiliano Díaz, auxiliar do Co-

rinthians, foi enquadrado no 
artigo 258 e suspenso por uma 
partida por “assumir qualquer 
conduta contrária à disciplina 
ou à ética desportiva”. O ar-
gentino foi citado por “desres-
peitar os membros da equipe 
de arbitragem, ou reclamar 
desrespeitosamente contra  
suas decisões”.

Pena deve ser cumprida no 
Brasileirão

Vale lembrar que as punições 
devem ser cumpridas no Bra-
sileirão. Sendo assim, as penas 
não afetam o confronto da Copa 
do Brasil. 

Corinthians e Flamengo 
voltam a se enfrentar neste 
domingo (20), às 16h, pela 
partida de volta da semifinal  
da competição.

@F1/Twitter

Diego Peres/ Secom

Divulgação

estados do Brasil.
Uma das participantes foi a 

estudante Ana Carolyne Be-
zerra, de 14 anos, da Escola 
Estadual Senador Antovila 
Mourão. A jovem foi campeã 
da série Ouro da competição 
de Karatê, o maior ranquea-
mento do JEBs, e garantiu a 
convocação para competições 
como o sul-americano na Co-
lômbia e o Mundial Escolar na 
Sérvia, ambas em 2025.

“Foi uma honra muito 
grande ser escolhida para 
representar o Amazonas. Eu 
fiquei muito feliz com a minha 
conquista e é uma honra ser 
reconhecida pelo governa-
dor, e estar do lado dele é 
uma coisa muito boa, porque 
o apoio para as passagens 
veio do governo. É muito 
bom esse sentimento de es-
tar sendo reconhecida pelo 
meu esporte”, disse a atleta.

Mundial
O governador Wilson Lima 

também recebeu sete alunos 
da rede estadual que vão 
representar o Amazonas no 
mundial escolar Gymnasiade 
2024. O grupo de atletas 
competirá na modalidade 
de wrestling em Bahrein, no 
Oriente Médio, de 23 a 31 
de outubro.

Os estudantes foram se-
lecionados em uma classi-
ficatória promovida pela 
Confederação Brasileira de 
Desporto Escolar (CBDE) e 
viajam no próximo domingo 
(20/10) para o país.
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Angela Bulbol de Lima durante recente circulada em 
Comporta, balneário chic do Litoral Português

Lucia Viana, Etelvina Andrade e Aline Rocha, em tarde de almoço no Barollo

O deputado Felipe Souza, da boa safra de parlamentares amazonenses

A bela e querida Thais Botinelly Bader, em noite de festa top na cidade

. Projeto de Lei de autoria da vereadora 
Glória Carratte, que dispõe sobre a criação 
do Mapa da Violência contra Mulheres, 
Crianças, Adolescentes e Pessoas Idosas, 
em Manaus, foi aprovado no Plenário da 
Câmara Municipal de Manaus, após segun-
da discussão e encaminhado à sanção do 
prefeito, na quarta-feira.

. O PL tem o objetivo de elaborar e agru-
par estatísticas de acordo com a localidade 
da cidade de Manaus, de toda e qualquer 
forma de violência cometida contra mu-
lheres, crianças, adolescentes ou pessoas 
idosas. De acordo com o projeto, os dados 
deverão ser tabulados e analisados, sendo 
extraídos preferencialmente dos atendi-
mentos realizados pelas áreas da Assistên-
cia Social, da Saúde e da Educação.

. “A iniciativa reforça todo o conjunto de 
esforços na direção de reconhecer a violên-
cia contra esses grupos vulneráveis, e são 
esses números que vão permitir dimen-
sionar os problemas. Fico muito feliz com 
o encaminhamento do projeto à sanção”, 
ressaltou a vereadora Glória Carratte. Boa!

. A doutoranda do Programa de Pós-Gradu-
ação em Clima e Ambiente da Universidade 
do Estado do Amazonas (PPG-Cliamb/UEA) 
Silvana Nascimento e Silva tem motivos de 
sobra para comemorar.

. Ela foi contemplada com uma bolsa de 
estudos na prestigiadíssima Universidade de 
Harvard, nos Estados Unidos. A acadêmica 
iniciou as atividades do intercâmbio no dia 
11 de outubro e finalizará em 12 de dezem-
bro desse ano.

. Entre os anos de 2018 e 2020, Silvana 
realizou o mestrado no PPG-Cliamb, onde 
começou a trabalhar com análise de metais 
e, após a conclusão do curso, trabalhou até 
2023 na Central de Causas Químicas como 
técnica do ICP com o Grupo de Pesquisa de 
Química Aplicada à Tecnologia (GP-QAT) 
onde, atualmente, é membro. Em 2024, in-
gressou no doutorado com a tese que busca 
avaliar os níveis de concentração de mercúrio 
(Hg) na água, no sedimento, no solo e nos 
peixes do rio Madeira, um dos principais rios 
da região amazônica. O desenvolvimento 
dessa pesquisa tem como orientador o Prof. 
Dr. Sergio Duvoisin Junior, coordenador da 
Central de Análises Químicas (CAQ/EST). Su-
cesso!

 . Em cerimônia de comemoração aos 30 
anos do Instituto de Pesos e Medidas do 
Amazonas (Ipem-AM), na manhã de quarta-
-feira, o diretor-presidente do órgão, Renato 
Marinho, anunciou a abertura de dois novos 
escritórios no interior do Estado, nos municí-
pios de Manacapuru e em Parintins.

. A proposta é levar serviços e assegurar 
equilíbrio na relação de consumo para as 
principais calhas de rios do Amazonas.

. De acordo com o diretor-presidente do 
Ipem-AM, Renato Marinho, essa expansão 
ratifica o compromisso do órgão e do In-
metro com o Estado do Amazonas, princi-
palmente, com a população do interior. O 
escritório de Parintins também irá atender 
as cidades de Barreirinha e Nhamundá. Já o 
de Manacapuru, estenderá os serviços para 
os municípios de Anamã, Anori, Beruri, Ca-
apiranga e Novo Airão. “Com isso, o Ipem-
-AM pretende, de forma planejada e efetiva, 
promover um fortalecimento do comércio e 
do serviço no interior do Estado”, completou 
Renato Marinho.

 . O Amazonas Shopping inicia as comemo-
rações de seus 33 anos.

. Irá realizar a quarta edição da corrida de 
rua que leva o seu nome e já se tornou um 
evento de referência na cidade.

. A Corrida Amazonas Shopping acontece 
no dia 10 de novembro. As inscrições podem 
ser realizadas até o dia 4 de novembro, no 
endereço eletrônico www.ticketsports.com.br

. A Assembleia Legislativa do Estado do 
Amazonas está convidando a sessão especial 
na sede do Poder.

. Será em Homenagem ao Dia do Empreen-
dedor.

. O evento acontece  com aprovação de 
requerimento de autoria do deputado Mário 
César Filho, no próximo dia 21 de outubro, 
no Plenário Ruy Araújo, às 14 horas.

. As tags para malas de viagens, 
ganharam um up!

. A Balenciaga criou novos tags com 
charme 
para usar 
em bolsas e 
dar um “ar” 
descolado. 
Já é hit na 
Europa.

. O frescor 
criativo da 
marca é 
estimulante

Mapa 

Harvard

Escritórios regionais 

Corrida

Homenagem

Objeto de desejo

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


